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Marcello Mastroianni è il
protagonista dell’immagine
ufficiale della diciannovesi-
ma edizione della Festa del
Cinema di Roma, che si svol-
gerà dal 16 al 27 ottobre 2024
all’Auditorium Parco della
Musica Ennio Morricone,
con la direzione artistica di
Paola Malanga, prodotta
dalla Fondazione Cinema
per Roma presieduta da
Salvatore Nastasi, Direttrice
Generale Francesca Via. La
fotografia è un omaggio al
grande attore a cent’anni
dalla sua nascita.
Mastroianni è ritratto sul set
di 8½ di Federico Fellini in
uno dei suoi ruoli più iconici,
quello di Guido Anselmi,
regista in piena impasse
creativa. Lo scatto, realizzato
da Gideon Bachmann,
immortala Mastroianni
mentre indossa il celebre
cappello nero, sul volto gli
occhiali dalla pesante mon-
tatura, in mano la frusta e il
megafono: un personaggio
memorabile, magnificamen-
te interpretato, in un film
premiato con due Oscar,
imprescindibile pietra di
paragone per qualsiasi opera
sulla fatica e la magia del
cinema. Per celebrare il mito
di Mastroianni, la
Fondazione Cinema per
Roma realizzerà inoltre una
lunga serie di iniziative ed
eventi. Alla Casa del Cinema
è in corso un’ampia retro-
spettiva di circa cinquanta
titoli che si svolgerà fino al
prossimo 31 ottobre e che
vedrà protagonista anche
l’attrice Chiara Mastroianni
a cui la Festa dedicherà uno
speciale omaggio. Nel corso
della manifestazione, si ter-
ranno poi documentari sulla
vita e le opere del grande
interprete.

FESTA DEL CINEMA

La Città Eterna
omaggia il mito 

di Marcello
Mastroianni

Europa, von der Leyen in ritardo
Slitta la lista dei commissari

Posticipato l’incontro con i presidenti dei gruppi politici e la Metsola

! Alla base del rinvio il mancato accordo su alcuni portafogli “delicati”
! L’appuntamento per i nomi è fissato a Strasburgo il 17 settembre

A quanto apprende LaPresse a
Bruxelles, l’incontro tra la presi-
dente della Commissione euro-
pea Ursula von der Leyen e i pre-
sidenti dei gruppi politici e la pre-
sidente del Parlamento europeo
previsto per questa mattina alle
8:00 è slittato alla prossima setti-
mana, quando l’Eurocamera si
riunirà per la plenaria a
Strasburgo. La lista dei commissa-
ri non sarebbe ancora pronta, in
quanto mancano da definire alcu-
ni portafogli. Ieri, la Slovenia ha
proposto la sua nuova candidata,
Marta Kos, una nomina che deve
ancora essere approvata dalla
commissione preposta della
Camera che si dovrebbe riunire
venerdì. La Conferenza dei presi-
denti si svolgerà lo stesso domani,
per preparare la plenaria della
prossima settimana. “Su richiesta
della Commissione europea, la pre-
sentazione da parte della presidente
von der Leyen della struttura e dei
portafogli della Commissione europea
ai leader del Parlamento europeo avrà
luogo il 17 settembre a Strasburgo. Il
Parlamento è pronto ad avviare la
procedura di audizione di conferma” -
ha scritto su X la portavoce del
Parlamento europeo Delphine
Colard. “La riunione della
Conferenza dei Presidenti si terrà
mercoledì 11 settembre alle ore 9.00 a
Bruxelles. I leader del Parlamento
europeo discuteranno e definiranno la
bozza dell'ordine del giorno della ses-
sione plenaria del 16-19 settembre” -
aggiunge. “Su richiesta della
Commissione europea, la presentazio-
ne da parte della presidente von der
Leyen della struttura e dei portafogli
della Commissione europea ai leader
del Parlamento europeo avrà luogo il
17 settembre alle 9:00 a Strasburgo. Il
Parlamento è pronto ad avviare la
procedura di audizione di conferma” -
continua su X la portavoce
Colard. Intanto la presidente von
der Leyen, ha ricevuto il premier
della Finlandia Petteri Orpo.
“Abbiamo discusso le conclusioni del
rapporto Draghi, gli orientamenti
dell’Unione in materia di competitivi-
tà e economia ‘pulita’. Abbiamo
discusso anche della difesa europea e
della preparazione civile e del nostro
fermo sostegno all’Ucraina” - ha
scritto von der Leyen su X.

“Noi abbiamo sempre detto che eravamo convinti
che le problematiche di occupazione, di contenzio-
si non avrebbero bloccato il progetto perché quelle
sono aree al 99% pubbliche. Lo sapevamo che
c’erano degli ostacoli superabili e fortunatamente
la giustizia ci sta dando ragione. La domanda su
quando cominceranno i lavori ovviamente va
rivolta alla Roma, ma la Roma, questa è una noti-
zia importante, da quando c’è stato l’incontro con
il Sindaco prima dell’estate, da subito a settembre
si è rimessa a lavorare; quindi, abbiamo già fatto
alcuni incontri tecnici, il tavolo tecnico si è già
riunito, ci sono in programma ulteriori approfon-

dimenti” - questa le parole di
Maurizio Veloccia (foto LaPresse),
assessore all’urbanistica di Roma
Capitale, intervenuto nel pro-
gramma ‘Gli Inascoltabili’ in onda
su Radio Roma Sound fm90 in
merito alla decisione del
Consiglio di Stato di respingere il
ricorso dei residenti sgomberati
dalle aree di Pietralata destinate allo nuovo
stadio della Roma: “Quindi - prosegue - mi
pare che nelle prossime settimane si completeran-
no tutti i sondaggi, potendo entrare in queste aree

che sono state liberate all’inizio di
agosto, per completare le trincee
archeologiche e le indagini geologiche,
quindi la Roma è nelle condizioni di
poter lavorare a un progetto definitivo
e da parte nostra ovviamente non c’è
che la volontà il più possibile di acce-
lerare. Ricordo che in questo progetto
si costruisce lo stadio e nient’altro

quindi anche dal punto di vista ambientale noi
andiamo a voltare completamente pagina rispetto
ai progetti del passato che accanto allo stadio vede-
vano sorgere un milione di cubature”.

L’assessore Veloccia conferma i progressi e l’operatività dei Friedkin

Sono decine i morti e feriti a seguito dell’operazione militare della sco-
rasa notte nell’area di al-Mawasi, a ovest della città di Khan Younis.
Nell’area, definita dalle parti come “area umanitaria”, sono concentra-
ti in campi tendati le migliaia di sfollati che arrivano dalle aree della
Striscia che sono state evacuate (circa l’86% del territorio). A partire
dal 12 agosto l’area umanitaria si è ridotta dai 58,9 chilometri quadra-
ti di inizio 2024 a circa 46 chilometri quadrati. “A prescindere dalla
zona nella quale ci si trovi - spiega Stefano Sozza, capomissione di
Emergency a Gaza -. Chi paga le conseguenze di questo sono sempre
i civili ed è per questo che facciamo un appello affinché ci sia la cessa-
zione dell’ostilità il prima possibile”.

Appello di Emergency
In ogni guerra e in ogni luogo un tributo di sangue troppo alto

servizio a pagina 2

“Il progetto di restyling di piazza
Risorgimento è realizzato dalla
Società Giubileo, un intervento  forte-
mente voluto dalla Santa Sede che
inizierà domani (ogg, n.d.r) È una
delle  porte di accesso principali al
Vaticano ed era importante offrire ai
pedoni un percorso più confortevole
da via Ottaviano, così come  valoriz-
zare la piazza. Si è scelto il modello di
restyling di piazza  Cavour del 2012,
una semipedonalizzazione”.

servizio a pagina 5

Roma

“Semipedonale”
la nuova Piazza
Risorgimento

servizio a pagina 15

Spettacolo

Jazz al Colosseo
con Antonello Salis

e Baba Sissoko

servizio a pagina 3

Primo Piano

Dal sisma 2016
un’occasione

di reinserimento

Roma, lo stadio non è un miraggio



Con un’incidenza di mortalità supe-
riore rispetto alla media nazionale,
la regione Lazio si colloca in zona
arancione nella mappatura del-
l’emergenza, ovvero quella in cui si
trovano le regioni con un rischio di
mortalità compreso tra il valore
medio nazionale e il 125% dell’inci-
denza media nazionale. Stiamo par-
lando di un indice di incidenza di
mortalità per milione di lavoratori
pari a 20,2, superiore rispetto al dato medio nazionale pari a 18,7.
Per individuare le aree più fragili d’Italia sul fronte della sicurez-
za sul lavoro, l’Osservatorio Sicurezza Vega elabora una mappa-
tura del rischio rispetto all’incidenza della mortalità. La zona
arancione, quella in cui si trova il Lazio, è la zona che raggruppa
le regioni con un’incidenza di mortalità sul lavoro più elevata
rispetto al valore medio nazionale. A fine luglio 2024, il rischio di
infortunio mortale in regione (20,2 morti per milione di occupa-
ti) risulta superiore a quello medio nazionale (18,7). Per quanto
riguarda le incidenze, nel dettaglio, in regione si scopre che
Viterbo e Frosinone si trovano in zona rossa con indici rispettiva-
mente pari a 26,1 e a 23,7. Seguono in zona arancione: Roma
(19,8) e Latina (18,7). Mentre Rieti è in zona gialla con un’inciden-
za di mortalità pari a 16,9.

“Trasporto e magazzinaggio”
Il settore più colpito nel Lazio
A luglio 2024 il settore del Trasporto e Magazzinaggio è in cima
alla graduatoria delle denunce di infortunio in occasione di lavo-
ro (1.876). L’incidenza degli infortuni mortali indica il numero di
lavoratori deceduti durante l’attività lavorativa in una data area
(regione o provincia) ogni milione di occupati presenti nella stes-
sa. Questo indice consente di confrontare il fenomeno infortuni-
stico tra le diverse regioni, pur caratterizzate da una popolazio-
ne lavorativa differente. La zonizzazione utilizzata
dall’Osservatorio Sicurezza e Ambiente Vega Engineering dipin-
ge il rischio infortunistico nelle regioni italiane secondo la
seguente scala di colori: Bianco: regioni con un’incidenza infor-
tunistica inferiore al 75% dell’incidenza media nazionale. Giallo:
regioni con un’incidenza infortunistica compresa tra il 75% del-
l’incidenza media nazionale e il valore medio nazionale.
Arancione: regioni con un’incidenza infortunistica compresa tra
il valore medio nazionale e il 125% dell’incidenza media nazio-
nale. Rosso: regioni con un’incidenza infortunistica superiore al
125% dell’incidenza media nazionale.

L’incidenza di mortalità
sui luoghi di lavoro è superiore
alla media nazionale

Incidenti
Lazio in zona
arancione
Si passa al rosso nelle province di Viterbo
e Frosinone che risultano le più pericolose
per i lavoratori. I numeri “spaventano”

“Sono passati sette mesi dall’ini-
zio dell’anno. E, purtroppo, la
tragedia delle morti sul lavoro
continua con numeri in crescita
rispetto all’anno scorso. Infatti,
sono 577 le vittime: 18 decessi in
più del 2023 (+3,2%). Una vittima
su cinque è straniera. Una rileva-
zione che mette tristemente in
luce quella che viene erronea-
mente chiamata “emergenza”,
quando invece parliamo di
uomini e donne che perdono
ogni giorno la vita sul posto di
lavoro a causa, il più delle volte,
di gravi lacune che si manifesta-
no quotidianamente sul fronte
della prevenzione e della sicurez-
za”. Mauro Rossato, Presidente
dell’Osservatorio Sicurezza sul
Lavoro e Ambiente Vega
Engineering di Mestre, riassume
così l’ultima indagine elaborata
dal proprio team di esperti sul-
l’incremento dei decessi sul lavo-
ro: “Essendo consapevoli che i
numeri assoluti possono portare
a conclusioni non corrette, cer-
chiamo di mettere ancor più a
fuoco il fenomeno per mezzo
dell’incidenza infortunistica, un
indicatore che consente di identi-
ficare e mappare le regioni dove
è maggiore il rischio di infortu-
nio per i lavoratori”.

Il rischio di morte,
regione per regione
A finire in zona rossa a fine luglio
2024 con un’incidenza superiore
a +25% rispetto alla media nazio-
nale (Im=Indice incidenza
medio, pari a 18,7 morti sul lavo-
ro ogni milione di lavoratori)
sono: Valle d’Aosta, Trentino-
Alto Adige, Molise, Umbria,
Sicilia ed Emilia-Romagna. In
zona arancione: Campania,
Calabria, Abruzzo, Lazio, Puglia
e Sardegna. In zona gialla:
Lombardia, Toscana, Basilicata e

Piemonte. In zona bianca: Friuli-
Venezia Giulia, Liguria, Veneto
e Marche. Anche nei primi sette
mesi dell’anno l’Osservatorio
mestrino elabora l’identikit dei
lavoratori più a rischio per
fascia d’età. E lo fa sempre attra-
verso le incidenze di mortalità
(per milione di occupati). Un
dato, quest’ultimo, che continua
a essere preoccupante tra i lavo-
ratori più anziani. Infatti, l’inci-
denza più elevata si registra
proprio nella fascia dei lavorato-
ri ultrasessantacinquenni (con
incidenza di 75,2), seguita dalla
fascia di lavoratori compresi tra
i 55 e i 64 anni (con incidenza
pari a 28,9). Gli stranieri decedu-
ti in occasione di lavoro nei
primi sette mesi dell’anno sono
102 su un totale di 440, con un
rischio di morte sul lavoro che
risulta essere quasi triplo rispet-
to agli italiani. E, infatti, gli stra-
nieri registrano 43 morti ogni

milione di occupati, contro i 15,9
degli italiani che perdono la vita
durante il lavoro.

I numeri assoluti
Sono 577 le vittime sul lavoro in
Italia, delle quali 440 in occasione
di lavoro (10 in più rispetto a
luglio 2023) e 137 in itinere (8 in
più rispetto a luglio 2023).
Ancora in Lombardia il maggior
numero di vittime in occasione
di lavoro (74). Seguono: Emilia-
Romagna (49), Lazio (48), Sicilia
(39), Campania (38), Piemonte
(27), Puglia e Toscana (26),
Veneto (23), Trentino-Alto Adige
(16), Calabria (12), Abruzzo e
Sardegna (11), Umbria (10),
Liguria (8), Friuli-Venezia Giulia
(7), Marche (6), Basilicata, Molise
e Valle d’Aosta (3). Alla fine dei
primi sette mesi del 2024 è anco-
ra il settore delle Costruzioni a
far rilevare il maggior numero di
decessi in occasione di lavoro:

sono 79. Seguito dalle Attività
Manifatturiere (55), da Trasporti
e Magazzinaggio (46) e dal
Commercio (32). La fascia d’età
numericamente più colpita dagli
infortuni mortali sul lavoro è
quella tra i 55 e i 64 anni (148 su
un totale di 440). Le donne che
hanno perso la vita in occasione
di lavoro a fine luglio 2024 sono
31, mentre 16 hanno perso la vita
in itinere, cioè nel percorso casa-
lavoro. Gli stranieri deceduti in
occasione di lavoro sono 102,
mentre sono 28 quelli deceduti a
causa di un infortunio in itinere.
Il martedì risulta essere anche a
fine luglio il giorno più luttuoso
della settimana, ovvero quello
in cui si sono verificati più infor-
tuni mortali nei primi sette mesi
dell’anno (19,8%). Le denunce
di infortunio totali crescono del
1,7% rispetto a luglio 2023. Le
denunce erano 344.897 a fine
luglio 2023, nel 2024 sono passa-
te a 350.823. Anche a fine luglio
del 2024 il più elevato numero
di denunce totali arriva dalle
Attività Manifatturiere (42.782).
Seguono: Costruzioni (21.552),
Sanità (20.670), Trasporto e
Magazzinaggio (19.461) e
Commercio (18.925). Le denun-
ce di infortunio delle lavoratrici
da gennaio a luglio 2024 sono
state 124.171, quelle dei colleghi
uomini 226.652. Le denunce di
infortunio in occasione di lavoro
(esclusi dunque gli infortuni in
itinere) sono state 295.159 a fine
luglio 2024: 97.349 sono le
donne e 197.810 gli uomini. Le
denunce di infortunio in occa-
sione di lavoro degli italiani
sono 234.633, mentre degli stra-
nieri sono 60.526. La fascia di età
più colpita in occasione di lavo-
ro e in itinere è quella che va dai
45 ai 54 anni con 77.346 denunce
(il 22,0% del totale).

“Morti sul lavoro”
tragedia senza fine
Nei primi sette mesi del 2024 sono 577 le vittime: 18 decessi
in più del 2023. In zona rossa Valle D’aosta, Molise, Umbria
Trentino-Alto Adige, Sicilia ed Emilia-Romagna
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Boom di 90 al Sud e un punteggio
minimo salito vertiginosamente a 78,6

Test di Medicina:
manca omogeneità
tra gli atenei
È un tasso fuori norma, quello che emerge
dalla classifica degli atenei in cui i candidati
hanno ottenuto i punteggi più alti

Trentacinque gli istituti penitenziari interessati
nella ricostruzione delle regioni colpite dal sisma del 2016 
Carceri, siglato il protocollo
per il reinserimento sociale
Nordio: “il fine rieducativo della pena e il reinserimento
sociale dei detenuti sono un obiettivo primario del governo”

In Italia le ragazze sono più brave
nello studio, conseguono più spesso
lauree e diplomi ma, entrate nel
mondo del lavoro, guadagnano
meno degli uomini, facendo registra-
re il Gap più alto dei paesi Ocse. A
fornire un quadro molto chiaro della
situazione è stato il recente Rapporto
'Education at a Glance 2024' stilato
dall'Ocse, l'Organizzazione per la
cooperazione e per lo sviluppo eco-
nomico. Il tasso di conseguimento
della laurea è del 37% per le donne e
del 24% per gli uomini, divario simi-
le alla media Ocse in Italia, ma le

donne di età compresa tra 25 e 34
anni hanno meno probabilità di esse-
re impiegate rispetto agli uomini,
con il divario più ampio per quelle
con il diploma e più stretto per quel-
le con la laurea.
In Italia, solo il 36% delle giovani
donne diplomate è impiegata, men-
tre la quota corrispondente per i gio-
vani uomini è del 72% (le corrispon-
denti medie Ocse sono del 47% e del
72%). Al contrario, il 73% delle gio-
vani donne con laurea è impiegato,
mentre la quota corrispondente per i
giovani uomini è del 75% (le corri-

spondenti medie OCSE sono
dell'84% e del 90%). 
Quanto al reddito, il rapporto evi-
denzia una disparità molto elevata.
In Italia, le giovani donne laureate
guadagnano in media il 58% dello
stipendio dei loro coetanei maschi,
che è il più grande divario di genere
nei guadagni in tutta l'Ocse dove la
media è dell'83%. I guadagni relativi
delle giovani donne raggiungono
l'85% tra quelle con un diploma di
scuola secondaria superiore o post-
secondaria non terziaria, vicini alla
media Ocse dell'84%.

In Italia, solo il 36% delle giovani donne diplomate è impiegata,
mentre la quota corrispondente per i giovani uomini è del 72% 
Scuola: Ocse, ragazze più brave ma pagate meno

Rafforzare le opportunità lavo-
rative della popolazione dete-
nuta è un obiettivo importante
per ogni società civile. Lo scopo
detentivo non deve essere puni-
tivo ma deve realizzare il tra-
guardo della rieducazione e ria-
bilitazione dell’individuo. Il
protocollo d’intesa sottoscritto
ieri presso il Ministero della
Giustizia, si muove in questa
direzione. 
Il protocollo mira infatti a raffor-
zare le opportunità lavorative in
favore della popolazione dete-
nuta nei territori delle regioni
Abruzzo, Lazio, Marche, Molise
e Umbria colpite dal terremoto
del 2016, promuovendo l’assun-
zione dei detenuti nei cantieri
coinvolti nel processo di rico-
struzione di edifici pubblici e di
culto e favorendo, in tal modo, il
loro reinserimento nella società.
Il protocollo sottoscritto in Via
Arenula dal Ministro della
Giustizia, Carlo Nordio, dal
Commissario straordinario di
governo per il sisma 2016,
Guido Castelli, dal Presidente
della Conferenza Episcopale
Italiana, card. Matteo Maria
Zuppi, dal Presidente facente
funzioni dell’Anci, Roberto
Pella e dal Presidente nazionale
dell’Ance, Federica Brancaccio.
Presenti alla firma anche il vice
ministro, Francesco Paolo Sisto,
e i sottosegretari alla Giustizia,
Andrea Delmastro Delle
Vedove e Andrea Ostellari.
Saranno 35 gli istituti peniten-
ziari interessati dal progetto,
tutti presenti nelle province di
Fermo, Teramo, L’Aquila,
Perugia, Spoleto, Ancona, Rieti,
Ascoli Piceno, Macerata e
Pescara coinvolte dal sisma di
otto anni fa. Il Dipartimento
d e l l ’ A m m i n i s t r a z i o n e
Penitenziaria, in accordo con la
magistratura di sorveglianza,
individuerà i detenuti in posses-
so dei requisiti di idoneità per lo
svolgimento del lavoro all’ester-
no, come previsto dall’art. 21
d e l l ’ O r d i n a m e n t o
Penitenziario. Il numero di colo-
ro che saranno effettivamente
coinvolti, così come le modalità
di inserimento lavorativo,
dipenderanno dal programma
dei lavori, dai cantieri indivi-
duati e dall’incontro fra le esi-
genze delle aziende e i profili
dei singoli detenuti. Le presta-
zioni lavorative potranno
riguardare, oltre ad attività di
edilizia, anche lo svolgimento di
compiti di natura impiegatizia
comunque collegati ai cantieri.
Per il Ministro della Giustizia,
Carlo Nordio, “il fine rieducati-
vo della pena e il reinserimento

sociale dei detenuti sono un
obiettivo primario del governo,
che stiamo perseguendo attra-
verso queste e tante altre inizia-
tive avviate dal Ministero della
Giustizia. Per noi non si tratta
soltanto di perseguire quello che
è un dovere costituzionale san-
cito dall’articolo 27 della nostra
Carta, ma è un impegno morale
a cui lavoriamo ogni giorno
attraverso una strategia di inter-
venti quanto più ampia per

favorire e incrementare le
opportunità di lavoro in favore
della popolazione detenuta. Per
affrontare le annose criticità del
carcere, dal sovraffollamento
degli istituti al rischio della
recidiva, è fondamentale pun-
tare sul coinvolgimento di tutti:
Istituzioni, imprenditori, socie-
tà civile, associazionismo e
mondo cattolico, insieme pos-
sono contribuire a costruire
un’opportunità di riscatto a

coloro che stanno scontando
una pena”.  
Guido Castelli, Commissario
Straordinario di governo per il
sisma 2016 ha ringraziato il
ministro e le autorità presenti
per aver condiviso l’importan-
za di questo Protocollo d’inte-
sa, che ha l’obiettivo di favorire
un’opportunità di apprendi-
mento e di reinserimento nei
confronti di cittadini attual-
mente detenuti. “Siamo lieti -
ha detto Castelli - di poter colla-
borare con il Ministero della
Giustizia e gli istituti peniten-
ziari nell’ambito del percorso di
ricostruzione dell’Appennino
centrale. Si tratta del secondo
cantiere più grande d'Europa,
un’opera complessa che non si
limita alla ricostruzione fisica
ma che include una strategia di
rilancio economico e sociale
delle comunità dell'Appennino
centrale”. 

Pubblicata ieri sulla piattafor-
ma del ministero
dell'Università e della Ricerca,
la graduatoria dei test di
Medicina del 28 maggio e il 30
luglio scorsi. Inizia, così, il
processo di assegnazione dei
posti nelle diverse università
italiane. Il risvolto pià interes-
sante è che dopo il boom di
90, ora, per accedere agli ate-
nei più ambiti sarà dunque
necessario un punteggio
minimo ancora più alto e
prossimo a 90 che è il punteg-
gio massimo.
Dalla pubblicazione delle gra-
duatorie si apprende, infatti,
che il punteggio minimo per
entrare a Medicina è di 78,6,
ancora più alto rispetto alle
previsioni. In altre parole,
bisognava rispondere corret-
tamente ad almeno 54 doman-
de su 60. 
Napoli, Palermo e Padova si

confermano al vertice della
classifica per il maggior
numero di punteggi pieni ai
test di Medicina, sia alla
prima che alla seconda prova.
A far uscire i dati, il Comitato
per il Diritto allo studio
Medicina che ha stilato la
classifica degli atenei in cui i
candidati hanno ottenuto i
punteggi più alti, con un tasso
assolutamente fuori norma. 
Per questo motivo anche il
Ministero aveva voluto veder-
ci chiaro, e dopo i primi risul-
tati anomali, aveva chiesto
delucidazioni agli atenei
incriminati. Dopo le richieste
del Ministro, gli atenei finiti
nell’occhio del ciclone non
hanno preso alcun provvedi-
mento, e i punteggi pieni sono
persino aumentati. Anche a
luglio, il quadro che è emerso
è la fotocopia di maggio:
boom di 90 alla Federico II,
seguito dagli atenei di Padova
e Palermo.
"Se i 90 fossero dovuti solo a
eccellenti capacità mnemoni-
che – spiega Anna Clara
Romano, portavoce del comi-
tato – dovremmo avere una
certa omogeneità tra le sedi.
Invece, alla Federico II ben
105 su poco più di 3mila can-
didati hanno ottenuto un
punteggio pieno a luglio (il
3,4%) quindi, mentre a
Torino, solo 32 su più di 1900
candidati hanno ottenuto lo
stesso risultato (il 1,7%), un
trend che è omogeneo in tutte
le sedi, ad eccezione di quelle
già nominate. È un’anomalia
che ci penalizza tutti”.
“Nei mesi passati, abbiamo
già denunciato la mancanza
di controlli, metaldetector e
aule schermate ai test di
Medicina – spiegano gli avvo-
cati Francesco Leone e Simona
Fell, soci fondatori dello stu-
dio Leone-Fell e legali del
Comitato – il rischio che in
alcune sedi sia stato più facile
copiare è stato confermato dai
risultati dei test di luglio e dal
punteggio minimo di ammis-
sione che è elevatissimo. E ora
chi ha svolto il test corretta-
mente e in altre sedi si troverà
penalizzato dai soliti furbetti.
A questo si aggiunge la que-
stione dei quartini: 2500 posti
illegittimamente riservati ai
ragazzi del quarto anno che
l’anno scorso hanno parteci-
pato ai Tolc e tolti ai ragazzi
che hanno partecipato ai test
di quest’anno. Tuteleremo i
diritti degli studenti e propor-
remo ricorso contro tali irre-
golarità”.
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Sono tredici i paesi dello Spazio economico europeo interessati

Google: Corte Ue conferma multa da 2,4 mld
Big G è colpevole di per aver abusato della propria posizione dominante favorendo il servizio Google Shopping
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La Corte dell'Ue conferma
l’ammenda di 2,4 miliardi di
euro inflitta a Google per aver
abusato della propria posizio-
ne dominante favorendo il
proprio servizio di compara-
zione di prodotti.
L’impugnazione proposta da
Google e Alphabet è stata
respinta. Nel 2017 la
Commissione aveva inflitto
un’ammenda di circa 2,4
miliardi di euro a Google per
aver abusato della sua posizio-
ne dominante su vari mercati
nazionali della ricerca su
Internet favorendo il proprio
servizio di comparazione di
prodotti rispetto a quello dei
suoi concorrenti. Con decisio-
ne del 27 giugno 2017, la
Commissione ha constatato
che, in tredici paesi dello
Spazio economico europeo,
Google aveva privilegiato,
sulla sua pagina di risultati di
ricerca generale, i risultati del
proprio comparatore di pro-
dotti rispetto a quelli dei com-

paratori di prodotti concorren-
ti.
La Commissione ha concluso
che Google aveva abusato
della propria posizione domi-
nante sul mercato dei servizi
di ricerca generale su Internet
nonché su quello dei servizi di
ricerca specializzata di prodot-
ti e le ha inflitto un’ammenda
di 2.424.495.000 euro, per il
pagamento della quale
Alphabet, in quanto socia
unica di Google, è stata ritenu-
ta responsabile in solido per
un importo di 523.518.000
euro.
Google e Alphabet hanno con-
testato la decisione della
Commissione dinanzi al
Tribunale dell’Unione euro-
pea. Con sentenza del 10
novembre 2021, il Tribunale
ha, essenzialmente, respinto il
ricorso e, in particolare, ha
confermato l’ammenda. Per
contro, il Tribunale ha ritenuto
che non fosse dimostrato che
la pratica di Google avesse

avuto effetti anticoncorrenzia-
li, anche solo potenziali, sul
mercato della ricerca generale.
Di conseguenza, esso ha
annullato la decisione della
Commissione nella parte in
cui tale istituzione aveva con-
statato una violazione del
divieto di abuso di posizione
dominante anche per quanto
riguarda quest’ultimo merca-
to. Google e Alphabet hanno
allora proposto un’impugna-
zione dinanzi alla Corte,

mediante la quale esse chiedo-
no l’annullamento della sen-
tenza del Tribunale nella parte
in cui ha respinto il loro ricor-
so, nonché l’annullamento
della decisione della
Commissione. Con la sua sen-
tenza in data odierna, la Corte
rigetta l'impugnazione e con-
ferma dunque la sentenza del
Tribunale.
“La sentenza odierna della
Corte di giustizia europea sul
caso Google è una storica vit-

toria in favore dei consumato-
ri italiani ed europei”, ha com-
mentato così Assoutenti, la
decisione che conferma la san-
zione contro Google. “Da anni
gli acquisti dei cittadini sono
sempre più spostati verso il
web, e un numero crescente di
utenti ricorre ai motori di
ricerca per trovare le offerte
più convenienti – spiega il pre-
sidente Gabriele Melluso –
Comportamenti che alterano i
risultati di ricerca a limitano la
concorrenza creano danni
miliardari ai consumatori, per-
ché influenzano le scelte d’ac-
quisto modificando i compor-
tamenti dei cittadini, con un
evidente sviamento del merca-
to. Per tale motivo è importan-
te monitorare attentamente
l’operato dei giganti del web e
delle multinazionali dell’e-
commerce, affinché sia sempre
garantita trasparenza e corret-
tezza nei confronti dei consu-
matori che scelgono di fare
acquisti di beni e servizi onli-

ne”, ha concluso Melluso.
Positivamente sorpresa la
vicepresidente esecutiva della
Commissione europea e
responsabile per la
Concorrenza, Margrethe
Vestager, che in conferenza
stampa ha commentato due
importanti decisioni della
Corte di giustizia europea,
quella contro Google e quella
contro gli aiuti illegali che
l’Irlanda ha concesso ad
Apple. "Oggi è una grande vit-
toria per i cittadini europei e
per la giustizia fiscale. La
Corte di giustizia ha confer-
mato la decisione del 2016
della Commissione europea
contro gli aiuti illegali che
l'Irlanda ha concesso ad Apple
e che ora l'Irlanda deve recu-
perare. E questa sentenza è
definitiva. La corte conferma
anche la decisione della
Commissione nel caso anti-
trust di Google Shopping, e
anche questa è una sentenza
definitiva". 

Tajani, Balcani occidentali priorità nostra politica estera 
Italia-Montenegro: tavolo energia auspica raddoppio elettrodotto 
Tajani “nostra collaborazione
affinchè il Montenegro e gli altri
Paesi candidati possano entrare
ben prima del 2030 all'interno
della nostra Unione”.
Dopo un primo incontro che si era
tenuto a Roma, presso il diparti-
mento Energia del ministero, lo
scorso 24 maggio, ieri il vicepresi-
dente del Consiglio Antonio
Tajani e la delegazione tecnica ita-
liana, guidata dal direttore gene-
rale Mercati e infrastrutture ener-
getiche Alessandro Noce, hanno
partecipato al tavolo energia tra
Italia e Montenegro. L’incontro è
stato organizzato dall’Ambasciata
d’Italia nel Paese balcanico, in col-
laborazione con l'Arera, il ministe-
ro dell'Ambiente e della sicurezza
energetica (Mase) e la Bes. 

Nel corso dell’incontro tecnico il
ministero dell'Ambiente ha pre-
sentato alle controparti una prima
proposta dei principali elementi
di un Memorandum of undestan-
ding sul 'market coupling' da
negoziare tra le Parti. Il testo
intende rappresentare la cornice
istituzionale per favorire l’accop-
piamento dei mercati, a cui faran-
no seguito a livello operativo
accordi tecnici, in particolare
modo tra le Autorità nazionali di
regolazione, gli operatori di tra-
smissione nazionale e le borse
elettriche dei rispettivi Paesi.
In merito ai possibili sviluppi del-
l’elettrodotto Italia-Montenegro è
stato ribadito in più occasioni ''il
comune auspicio a che si possa
realizzare il raddoppio della sua

capacità, accrescendo la integra-
zione tra i mercati elettrici dei
Balcani e quelli della Ue, con effet-
ti positivi sui prezzi e sulla sicu-
rezza energetica di entrambe le
regioni''. I benefici che potrà
apportare ''il raddoppio del cavo

dipenderanno dalla realizzazione
di alcuni presupposti, consistenti
soprattutto nel completamento
della rete di trasmissione e dallo
sviluppo dei mercati elettrici in
Montenegro, Serbia e Bosnia-
Erzegovina''. Anche per favorire

questi sviluppi, i due Paesi stanno
portando avanti la collaborazione;
il tavolo energia è uno degli stru-
menti principali.
Il vice premier e ministro degli
Esteri Antonio Tajani, in conferen-
za stampa a Podgorica con il mini-
stro degli Esteri e vice primo mini-
stro del Montenegro Ervin
Ibrahimovic, ha poi ribadito l’im-
portanza dei rapporti Italia-
Montenegro "Il colloquio con il
ministro e vice primo ministro
Ibrahimovic è stato molto positivo
ed è servito a rinsaldare i rapporti
tra due Paesi che hanno un'amici-
zia lontana, che si affacciano
entrambi sul mar Adriatico e sul
Mediterraneo. Durante il collo-
quio ho ribadito che i Balcani occi-
dentali rappresentano una priori-

tà della politica estera dell'Italia
che vuole continuare a essere pro-
tagonista dell'amicizia con questa
realtà che si avvicina sempre di
più all'Ue. 
Più che di allargamento io parlerei
di riunificazione", ha detto Tajani
aggiungendo che "Ho ribadito
l'impegno dell'Italia a sostenere
l'ingresso del Montenegro il più
rapidamente possibile
nell'Unione europea. Daremo
tutta la nostra collaborazione
affinché il Montenegro e gli altri
Paesi candidati possano entrare
ben prima del 2030 all'interno
della nostra Unione. 
Il nostro non sarà solo un soste-
gno formale ma operativo, tutto il
nostro saper fare anche comunita-
rio sarà messo a disposizione". 

Focus su Irlanda, Benelux, Cipro e Malta
Ue: Vestager, contro i paradisi fiscali
Nel 2022 circa la metà degli utili
delle multinazionali realizzati
fuori dalle sedi centrali è stata tra-
sferita in paesi a bassa tassazione
Le pratiche di pianificazione
fiscale aggressiva, sono molto dif-
fuse quando si tratta di trasferi-
menti degli utili prodotti fuori
dalle sedi centrali delle multina-
zionali in paesi dove la tassazione
è più vantaggiosa. Una pratica
questa che non porta soltanto
vantaggi per le aziende ma che
provoca un costo elevato per i cit-
tadini europei. 
Sulla questione si è espressa ieri
Margrethe Vestager, vicepresi-

dente esecutiva della
Commissione europea, responsa-
bile per la Concorrenza. "Come
parte del semestre europeo e del-
l'attuazione del Recovery and
Resilience Facility, la
Commissione sta anche discuten-
do con alcuni Stati membri rifor-
me legislative per affrontare le
misure di pianificazione fiscale
aggressiva e la concorrenza fisca-
le dannosa. Ad esempio, lo faccia-
mo con Malta e Cipro.
Nonostante questi sforzi, le prati-
che di pianificazione fiscale
aggressiva sono ancora diffuse.
Secondo le relazioni annuali della

Commissione sulla tassazione,
ma anche secondo altri studi,
pochi Stati membri (Irlanda, Paesi

Bassi, Lussemburgo e Belgio)
sembrano essere centrali quando
si tratta di trasferimento degli
utili". ha Vestager, in conferenza
stampa, precisando che "Nel
2022, gli utili aziendali globali
delle multinazionali ammontava-
no a circa 16 trilioni di dollari
USA. 2,8 trilioni di dollari di que-
sti utili sono stati realizzati al di
fuori delle loro sedi centrali, in
altre giurisdizioni fiscali. E circa la
metà di questi è stata trasferita in
paesi a bassa tassazione, compre-
si paesi all'interno dell'Unione
Europea. Il costo è elevato per i
cittadini europei", ha concluso.



Il progetto prevede l'aumento del verde pubblico e aree di sosta 
Il sindaco Gualtieri: “Piazza Risorgimento
diventerà area pedonale per il 75 percento”

Avviate questa mattina le operazioni di rimozione dei
rifiuti, combusti e non, dalle aree degli autodemolitori
interne al perimetro del Parco di Centocelle coinvolte nel-
l’incendio del 9 luglio 2022, alla presenza del Sindaco
Roberto Gualtieri, dell’Assessora all’Agricoltura,
Ambiente e Ciclo dei Rifiuti, Sabrina Alfonsi, dei
Presidenti dei Municipi V e VII, Mauro Caliste e
Francesco Laddaga e del Presidente della Commissione
Capitolina Ambiente, Giammarco Palmieri. 
Gli interventi di AMA SpA proseguiranno per
circa 20 giorni e vedranno impegnati quoti-
dianamente 8 operatori con il supporto di 3
mezzi speciali (autocarro con braccio a
ragno, escavatore e bobcat). Si stima che
saranno rimosse e avviate a trattamen-
to/recupero oltre 200 tonnellate di rifiuti,
per un costo complessivo pari a circa 150
mila euro. “Oggi è un momento storico, si butta
giù un muro che impediva di restituire alla cittadi-
nanza questa area verde. Dopo tanti anni di degrado, si fa un
significativo passo in avanti per recuperare e restituire alla col-
lettività un pezzo importante del Parco di Centocelle. Questa
parte, dove c’erano gli auto demolitori e colpita dall’incendio,
era oggetto di una mia ordinanza che imponeva ai proprietari di
ripristinare lo stato dei luoghi. L’ordinanza è stata disattesa e
stiamo procedendo in danno con Ama e avvieremo tutte le pro-
cedure per rivalerci sui proprietari che non hanno adempiuto
agli obblighi che gli erano stati imposti, che erano corretti e
doverosi. Abbiamo applicato la linea dura, della tolleranza zero
per i privati che non hanno rispettato gli obblighi di decoro e
sicurezza sulle loro aree. Ringrazio Ama che sta aprendo i can-
celli per rimuovere e pulire i rifiuti in luoghi che erano diventa-
te vere e proprie discariche. Con quello di oggi siamo a più di
250 interventi su discariche abusive su tutto il territorio del
Comune. Ora procederemo con gli espropri o l’acquisto delle
particelle private. A tal proposito ringrazio Ater per la disponi-
bilità a cedere le aree di sua proprietà. Tutta questa area passe-
rà al Comune, con l’intento di integrarla nel progetto del Parco
di Centocelle e farne uno degli accessi” - ha commentato il

Sindaco di Roma Roberto Gualtieri.
L’Ordinanza n. 5 del 12/09/2022 del
Commissario Straordinario di Governo

per il Giubileo della Chiesa cattolica 2025
aveva intimato ai detentori delle aree citate

di provvedere a propria cura e spese alla rimo-
zione e smaltimento dei rifiuti presenti nelle suddette

aree e al ripristino dello stato dei luoghi. Tali aree rientra-
no tra quelle destinate ad ospitare alcuni degli eventi
calendarizzati per il Giubileo 2025 che si svolgeranno
nella città di Roma.
“L’intervento di questa mattina è un passo importante all’in-
terno di un percorso più complessivo che riguarda il futuro
prossimo del Parco di Centocelle” dichiara l’Assessora
Sabrina Alfonsi. “Parallelamente alle operazioni di pulizia,
abbiamo già in corso una trattativa avanzata con ATER per
l’acquisizione delle particelle di proprietà dell’Istituto - per un
totale di circa due ettari - in gran parte coincidenti con l’area su
cui insistevano molte delle attività di autodemolizione interes-
sate dagli incendi. Per le particelle di proprietà privata, con una
Memoria di Giunta di prossima approvazione diamo mandato
agli uffici dell’Amministrazione di avviare le procedure finaliz-
zate all’acquisizione al patrimonio comunale, tramite acquisto
o con lo strumento dell’esproprio per pubblica utilità.
Una volta completate le acquisizioni, i terreni entreranno a far
parte dell’area del Parco e quindi potremo procedere con la fase

successiva. Sulla fascia che costeggia Viale Palmiro Togliatti, il
Masterplan del Parco prevede due nuovi ingressi al Parco e un
importante intervento di forestazione, con l’utilizzo di specie
che contribuiscono a svolgere una funzione di fitodepurazione
dei terreni, oltre che di assorbimento della CO2.
Anche per altre aree di proprietà di Cassa Depositi e Prestiti,
riguardanti la parte del parco che affaccia su Via Santi Romano,
è in corso una interlocuzione con l’Istituto per l’acquisizione
alla proprietà comunale. Anche questa operazione consentirà di
realizzare due nuovi accessi al Parco da quel lato.
Il nostro obiettivo è quello di procedere alla realizzazione defini-
tiva del Parco, attraverso procedure finalizzate alla rimozione di
tutte le attività non compatibili con la destinazione a Parco”
conclude l’Assessora.
La rinascita del Parco di Centocelle passa attraverso una
serie di azioni messe in cantiere da Roma Capitale nell’ul-
timo anno. Più in dettaglio:
- il 1° settembre scorso è stato perfezionato l’atto di espro-
prio dell’area dell’ex distributore Agip, che grazie alle
risorse di Roma Next Generation – Caput Mundi diven-
terà un ecomuseo urbano e la porta d’ingresso al Parco,
con la valorizzazione dell’area archeologica Villa della
Piscina
- A febbraio di quest’anno è stato presentato il
Masterplan degli interventi che nel prossimo biennio tra-
sformerà il volto del Parco archeologico di Centocelle,
con un grande playground, campi da basket, da tennis e
da pallavolo, corsie per l’atletica e tavoli da ping pong. E
poi nuove attrezzature, aree per i pic-nic, una piazza per
spettacoli o eventi all’aperto, nuove alberature.
L’investimento complessivo è di circa 10 milioni di euro
per la rinascita di un’area da valorizzare e restituire alla
fruizione della collettività.
I lavori sul Parco procedono in linea con il cronopro-
gramma previsto dei lavori per questo grande parco
archeologico. Ѐ quasi pronta la nuova area ludico-sporti-
va ed entro un mese partiranno gli interventi per la rea-
lizzazione dei viali e dei nuovi accessi da viale Togliatti e
da via Santi Romano

“Il progetto di restyling di piazza
Risorgimento è realizzato dalla
Società Giubileo, un intervento
fortemente voluto dalla Santa
Sede che inizierà domani (ogg,
n.d.r) È una delle  porte di acces-
so principali al Vaticano ed era
importante offrire ai  pedoni un
percorso più confortevole da via
Ottaviano, così come  valorizzare
la piazza. Si è scelto il modello di
restyling di piazza  Cavour del
2012, una semipedonalizzazione.
La parte che confina con  la Santa
Sede sarà pedonalizzata, si passe-
rà dal 52 al 75% di  pedonalizza-
zione. Sarà ampliato il percorso
pedonale, aumenteranno il  verde
pubblico e le aree di sosta”. Lo
dice il sindaco di Roma,
Roberto Gualtieri, presentan-
do in  Campidoglio il progetto
di restyling di piazza
Risorgimento i cui  lavori ini-
zieranno domani e la nuova
viabilità temporanea.   “Questo
intervento è coerente con una
quantità di interventi  nell’area
per migliorare la qualità di spazi
urbani e le aree verdi - aggiunge
Gualtieri - ci sarà la fase del can-
tiere con la  circolazione sulla

parte sud della piazza interrotta e
si utilizzerà  temporaneamente la
corsia interna dove oggi passano
gli autobus, poi  a intervento con-
cluso tutta la piazza sarà pedona-
lizzata tranne la  via nord dove ci
sarà doppio senso di circolazio-
ne”.
Alla presentazione in
Campidoglio oltre al  sindaco
Roberto Gualtieri ci sono il
comandante della Polizia loca-
le  Mario De Sclavis, la presi-
dente del I Municipio Lorenza
Bonaccorsi,  l’amministratore
delegato Società Giubileo 2025
Marco Sangiorgio e  il respon-
sabile Project Management
Giubileo 2025 Spa Alessandro
Flaccovio.  In vista del
Giubileo 2025, l’obiettivo è
quello di incrementare  e otti-
mizzare lo spazio pedonale e
valorizzare gli elementi storici
e  culturali della piazza in
modo da renderla più sicura,
accessibile,  vivibile e funzio-
nale ad accogliere e gestire il
grande flusso  previsto di pel-
legrini, turisti e residenti. Gli
interventi,  commissionati da
Roma Capitale alla Società

Giubileo 2025 grazie a  uno
stanziamento di circa 5,2
milioni di euro per la prima
fase,  partiranno giovedi’ 12
settembre con la pedonalizza-
zione del lato sud  della piaz-
za, verso le mura vaticane.  A
partire dal 12 settembre, a
seguito della cantierizzazione
della  parte centrale della piaz-
za (area prospiciente Porta
Angelica) sarà  necessario
attuare una disciplina provvi-
soria di traffico che prevede  la
chiusura al transito veicolare
del tronco compreso tra viale
Bastioni di Michelangelo e via
del Mascherino. Pertanto l’an-
damento  rotatorio subirà una
modifica, con un restringi-
mento su due rami  ravvicina-
ti che garantirà il transito a
tutti i veicoli tramite  l’utilizzo
della corsia centrale della piaz-
za, in precedenza  riservata ai
soli mezzi pubblici.  Questa
fase provvisoria di viabilità,
pur consentendo l’accesso e  la
circolazione sulla piazza, com-
porterà alcune modifiche nelle
manovre di svolta. Nel detta-
glio: per raggiungere via Cola

di Rienzo,  i veicoli provenien-
ti da viale Bastioni di
Michelangelo dovranno  pro-
seguire dritti su via Crescenzio
per poi svoltare su via
Properzio; i veicoli provenien-
ti da via del Mascherino, per
raggiungere tutte le direzioni,
dovranno obbligatoriamente
svoltare a  destra in corrispon-
denza dell’intersezione con
via Stefano Porcari.  Tale disci-
plina di traffico sarà mantenu-
ta fino all’installazione  dei
nuovi semafori, prevista entro
la fine di ottobre, che  permet-
terà l’entrata in vigore del
piano di mobilità definitivo.
Tale piano vedrà un nuovo
assetto della viabilità, stile
piazza  Cavour, con una circo-
lazione veicolare a doppio
senso di marcia su  tre tronchi
(lato viale Bastioni di
Michelangelo, lato via
Ottaviano  e lato via
Crescenzio), al posto dell’at-
tuale struttura rotatoria.  Nel
nuovo piano di mobilità, le
manovre di svolta saranno
regolate  dagli impianti sema-
forici presenti in piazza

Risorgimento, nelle  interse-
zioni con via Cola di
Rienzo, via Crescenzio e
via Ottaviano.  Sia nella
fase provvisoria di via-
bilità, sia in quella
definitiva, sarà neces-
sario prestare atten-
zione alla nuova
segnaletica presente.
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“La modifica della viabilità in piazza  Risorgimento avverrà in due
fasi. Nella prima il senso rotatorio  della piazza verrà mantenuto,
anche se la rotatoria sarà più  ristretta rispetto a oggi. La viabilità
definitiva vedrà un doppio  senso di marcia nella parte nord della
piazza, mentre la parte sud e  la centrale saranno tutte pedonaliz-
zata. Ci saranno tre semafori a  regolare la viabilità e prima di allo-
ra ci saranno trenta vigili a  regolare il traffico. Tutto dovrà avve-
nire nella seconda età di  ottobre o al massimo a inizio novembre”.
Lo dice il comandante Mario  De Sclavis, responsabile
dell’Ufficio per la mobilità in vista del  Giubileo, spiegando
come cambierà la viabilità nella zona di piazza  Risorgimento
durante i lavori di restyling.  “Cosa succederà al traffico legato
ai ristoranti e locali  presenti nella zona? Ci saranno zone per sca-
rico e carico merci e poi  vedremo in corso d’opera”, aggiunge.

De Sclavis: “Così cambierà
la viabilità di piazza Risorgimento”

Via i rifiuti da Parco di Centocelle
Gualtieri-Alfonsi: “Avviata la pulizia delle aree degli autodemolitori che vennero colpite dall’incendio del 2022”

Sanità, Irccs 
Santa Lucia in crisi
Il Ministro Urso: 
“Dalla proprietà il Sì
all’Amministrazione
straordinaria”

“La proprietà della
Fondazione  Irccs Santa Lucia
ha accolto la richiesta unani-
me delle forze sociali, sinda-
cali e delle istituzioni, ad
accedere all’istituto  dell’am-
ministrazione straordinaria
che è sicuramente la via
migliore  per garantire la con-
tinuità di una eccellenza
come il Santa Lucia e  prepa-
rare gli scenari del futuro
affinché vi sia la garanzia di
un’azione pubblica che possa
garantire lo sviluppo dell’ec-
cellenza al  servizio dei nostri
cittadini. Al fine anche affine-
remo gli strumenti  legislativi
d’intesa con le forze sindacali
affinché questa strada  possa
essere garantita. È una buona
giornata per la sanità italiana”.
Così Adolfo Urso, ministro
delle Imprese e del Made in
Italy, a  margine del tavolo a
Roma sulla crisi dell’Irccs
Santa Lucia.

in Breve



Rapina a mano armata
in una tabaccheria,
colpo da 50mila euro
Due uomini, con volto coper-
to dal casco e  armati di
pistola, hanno effettuato un
colpo in una tabaccheria di
San Basilio, alla periferia di
Roma, per un totale di oltre
50mila  euro.  La coppia di
ladri ha rubato 32mila euro ai
quali si sommano i  gratta e
vinci e tabacchi dal valore di
20mila euro. I banditi sono
poi fuggiti. Sul posto poliziotti
del commissariato San
Lorenzo che  indagano sui
fatti.

Rapina in concorso
In data 09 settembre c.a. ad
Aprilia (LT), i Carabinieri della
locale Stazione, a seguito di
mirata attività investigativa, in
relazione alla rapina patita da
una cittadina classe 49, resi-
dente ad Aprilia (LT) e dal
marito convivente classe 44,
avvenuta in data 06 settem-
bre c.a. ad Aprilia (LT), defe-
rivano in stato di libertà un
cittadino classe 90 e una cit-
tadina classe 95 entrambi
residenti a Roma. Nella fatti-
specie, La malcapitata veniva
assalita alle spalle dal 34enne,
che le strappava con violenza
la borsa che la stessa detene-
va, facendola cadere a terra.
Nel tentativo di difendere la
moglie anche il marito cadeva
a terra a causa della violenza
del reo. Entrambi i coniugi,
venivano successivamente visi-
tati e refertati presso il noso-
comio di Aprilia.

Evasione e minacce
a Pubblico Ufficiale
Il 7 settembre c.a. a Gaeta
(LT), i Carabinieri della locale
Tenenza, nell’ambito dei servi-
zi di controllo alle persone
sottoposte a misure di pre-
venzione o a provvedimenti

cautelativi emessi dall’A.G.,
hanno deferito in stato di
libertà per il reato di evasione
e minacce a Pubblico Ufficiale,
un cittadino classe 78 origina-
rio di Formia, in atto sottopo-
sto alla misura degli arresti
domiciliari nel Comune di
Gaeta (LT) per il reato di mal-
trattamenti in famiglia. In parti-
colare l’uomo veniva sorpreso
in strada dai Carabinieri di
Gaeta (LT) nel mentre si era
arbitrariamente allontanato
dalla propria abitazione e
all’atto del controllo comincia-
va ad inveire contro i militari
operanti con ripetute minacce
nei loro confronti. L’individuo
è stato deferito alla compe-
tente A.G. ora chiamata a

vagliare per un eventuale
aggravamento della misura in
atto.

Tentato furto
In data 9 settembre c.a. ad
Aprilia (LT), i Carabinieri della
locale Stazione, deferivano in
stato di libertà per il reato di
tentato furto, un cittadino
classe 96 residente a Nettuno
(RM), precedentemente
segnalato da personale di vigi-
lanza privata quale responsabi-
le del tentato furto in danno
di un distributore carburanti
sito in via Nettunense. Il pre-
detto, come meglio evidenzia-
to dal sistema di videosorve-
glianza del citato distributore,
poco prima del rintraccio

aveva cercato di fare accesso
presso il bar tabacchi ivi pre-
sente previa effrazione di una
vetrata senza riuscirvi e scardi-
nato due macchinari automati-
ci per aspirazione di veicoli,
senza riuscire a prelevare alcu-
na moneta.

Violenza e resistenza
a Pubblico Ufficiale
Nel corso della notte del 07
settembre c.a. a Formia (LT), i
Carabinieri della locale
Stazione e quelli del dipenden-
te N.O.R. - Sezione
Radiomobile - hanno tratto in
arresto un cittadino classe 91,
originario di Formia e la sua
compagna ucraina classe 97,
per i reati di violenza e resi-

stenza a Pubblico Ufficiale e
danneggiamento. I Carabinieri
sono stati chiamati ad interve-
nire presso un noto locale
della movida di Formia (LT) in
cui l’avventore si era reso pro-
tagonista di ripetute molestie
nei confronti degli avventori.
Una volta sopraggiunti in loco,
i militari constatando l’eviden-
te stato di alterazione psico-
fisica ed il comportamento
aggressivo del giovane, al fine
di salvaguardare l’ordine e la
sicurezza pubblica, accompa-
gnavano il medesimo presso
gli Uffici del Comando
Stazione di Formia (LT) al fine
di ottemperare alla dovuta
verbalistica del caso. L’uomo
però di tutta risposta, dopo

aver fornito anche false gene-
ralità, improvvisamente e
senza alcun motivo si scagliava
contro i militari intervenuti
creando non poco disordini
nei locali della Caserma, feren-
do lievemente un operante.
Atteggiamento che addiveniva
ancora più aggressivo al
sopraggiungere della propria
ragazza che, anch’essa in evi-
dente stato di alterazione
psico-fisica, si scagliava contro
la porta di ingresso del
Comando infrangendone il
relativo vetro. Per entrambi
sono quindi scattate le manet-
te ai polsi per i delitti di vio-
lenza e resistenza a Pubblico
Ufficiale oltre a distruzione di
opere militari.

in Breve

È terminato ieri il corso orga-
nizzato dalla Polizia di Stato
a favore della Polizia della
Repubblica di Bulgaria,
incentrato sullo scambio di
best practice in materia di
polizia stradale.
Si è trattato del 2° momento
addestrativo organizzato
dalla Polizia di Stato in favo-
re dei colleghi bulgari, che
segue quello svoltosi nello
scorso mese di giugno in
materia di controllo del terri-
torio e di contrasto alla cri-
minalità organizzata.
Si tratta di iniziative che
rientrano nel piano di raffor-
zamento della cooperazione
di polizia fortemente voluta
dal Capo della Polizia-
Direttore generale della
Pubblica Sicurezza, Prefetto
Vittorio PISANI e dal suo
omologo Bulgaro Signor
Dimitar Kangaldzhiev.
I colleghi bulgari sono stati
ospitati presso la Scuola
Superiore di Polizia e il pro-
gramma didattico - elaborato
dall’Area di staff per le rela-
zioni internazionali del Capo
della Polizia d’intesa con il

Servizio Polizia Stradale
della Direzione centrale
delle Specialità della Polizia
di Stato - ha toccato tutti gli
aspetti normativi ed operati-
vi che caratterizzano l’azione
della Polizia Stradale, nel-
l’importante e delicato com-
pito del controllo delle prin-
cipali reti viarie ed arterie
autostradali e nelle iniziative
finalizzate al contenimento
del tasso di incidentalità su
strada.
Le attività addestrative e di
scambio sono state condotte
mantenendo un approccio
pragmatico ed operativo e la
delegazione ha avuto modo
di visitare il Centro
Operativo Polizia Stradale
del Lazio di Fiano Romano
(C.O.P.S.) per comprendere
le dinamiche e la complessità
nella gestione della sicurez-
za della Capitale e delle
annesse reti stradali e auto-
stradali.

Servizi antidegrado
della PS al Pigneto
I servizi anti degrado ed alto
impatto della Polizia di

Stato, svolti seguendo le
linee guida espresse in sede
di Comitato per l’Ordine e la
Sicurezza Pubblica in
Prefettura e che hanno
l’obiettivo di intensificare il
controllo del territorio e di
riqualificare alcune aree,
anche con la collaborazione
di altri enti, di contrastare le

attività legate allo spaccio di
sostanze stupefacenti e fron-
teggiare situazioni di degra-
do urbano che possano infi-
ciare il senso di sicurezza
della cittadinanza, stanno
interessando stamattina il
quartiere del Pigneto.
Gli agenti del commissariato
Porta Maggiore, insieme a

Polizia Locale Roma Capitale
ed AMA, sin dalle prime ore
del mattino, stanno ripristi-
nando il decoro urbano
soprattutto in Piazza del
Pigneto ma anche nelle aree
limitrofe, nelle quali erano
state segnalate dai cittadini
situazioni di bivacco con
relative masserizie e rifiuti.
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Al centro dell’incontro, terminato ieri a Roma, tematiche in ambito stradale
Sicurezza, scambio di “best practice”
tra agenti di Polizia italiana e bulgara

Due ragazzi italiani, di 17 e 19 anni,
mentre stavano trascorrendo una
serata in una discoteca in via
Ostiense, hanno denunciato di essere
stati avvicinati e aggrediti da un grup-
petto di tre persone che dietro minac-
cia di un coltello gli hanno strappato
le collane in oro. Sul posto sono subi-
to intervenuti i Carabinieri del Nucleo
Radiomobile che hanno raccolto le
prime descrizioni degli autori e si
sono attivati per le ricerche. Poco

dopo, grazie alle descrizioni fornite
dalle vittime, tre giovani - due italiani
e un egiziano - sono stati rintracciati
nei pressi del locale e trovati ancora in
possesso del coltello e di una delle
due collanine in oro. Riconosciuti
dalle vittime, gli indiziati, sono stati
denunciati. Si precisa che il procedi-
mento versa nella fase delle indagini
preliminari per cui gli indagati devo-
no ritenersi innocenti fino ad eventua-
le sentenza definitiva.

Carabinieri denunciano tre ragazzi per rapina aggravata in concorso

Banda di giovanissimi rapinatori crea
il panico in una discoteca di via Ostiense

Credits: LaPresse



Si è tenuto ieri pomeriggio un
incontro pubblico con i resi-
denti di Fosso dell’Osa per un
aggiornamento sullo stato dei
lavori per la realizzazione
della rete idrica che Acea
Ato2 sta compiendo nell’area
del Municipio VI.
All’incontro hanno partecipa-
to l’Assessora ai Lavori pub-
blici di Roma Capitale Ornella
Segnalini, la Presidente del-
l’assemblea capitolina
Svetlana Celli, il Presidente
della Commissione LlPp
Antonio Stampete, il consi-
gliere del Municipio VI Flavio

Mancini e i tecnici del
Servizio idrico integrato.
L’incontro ha avuto l’impor-
tante scopo di informare gli
abitanti riguardo all’avanza-
mento dell’opera e di solleci-
tarli a fare la domanda di
allaccio alla rete, operazione
fondamentale per la conclu-
sione dei lavori. L’intervento,
avviato lo scorso marzo gra-
zie alla sinergia tra gli
Assessorati all’Urbanistica e
ai Lavori Pubblici di Roma
Capitale ed eseguito da Acea
Ato2 (foto tratta dal sito del
Comune di Roma), consentirà

dopo oltre dieci anni di attesa,
agli oltre 1.100 residenti del
quartiere di avere acqua pota-
bile e rete di smaltimento
delle acque piovane. A oggi
sono stati realizzati circa 2.060
metri di condotta idrica (Via
Cartoceto, Via Mogliano, Via
Piobbico, Via Tavullia, Via
Cartoceto, Via Offida, Via
Moresco e Via Montelabbate).
Le strade dove attualmente la
condotta è già in esercizio, e
dove è stato già ottenuto il
Nulla Osta igienico sanitario
dell’ASL, sono: - Via
Cartoceto - Via Tavullia - Via

Mogliano - Via Piobbico e
pertanto sulle stesse è possibi-
le procedere all’allaccio delle
nuove utenze che verranno
presentate. Nelle prossime
settimane verranno collauda-
te e messe in esercizio le
restanti vie. Il costo comples-
sivo dei lavori è di 1,5 milioni
di euro di fondi dell’ACRU
Fosso dell’OSA, versati dai
cittadini residenti per i condo-
ni e permessi di costruire rila-
sciati nel tempo e destinati
alla realizzazione di opere
pubbliche nel territorio di
pertinenza. “I lavori per la

realizzazione di queste indi-
spensabili opere di urbanizza-
zione proseguono nei tempi
previsti: è un risultato impor-
tante a cui siamo arrivati
dopo mesi di lavoro. In que-
sto percorso la collaborazione
con Acea Ato2 è stata fonda-
mentale. È importante, ades-
so, che tutti i residenti interes-
sati facciano la richiesta di
allaccio alla nuova rete idrica:
solo così, infatti, potremo
sanare realmente questa
incredibile situazione. Inoltre,
solo con la conclusione dei
lavori sarà possibile provve-

dere alla sistemazione delle
strade private di cui è possibi-
le prendersi carico solo con la
conclusione dei lavori.
Ringraziamo la presidente
Celli per il costante lavoro sul
territorio e il presidente
Stampete per il sostegno.
Adesso è importante percor-
rere insieme l’ultimo miglio
in cui la partecipazione dei
residenti è fondamentale” è
quanto dichiarano l’Assessore
all’Urbanistica Maurizio
Veloccia e l’Assessora ai
Lavori Pubblici Ornella
Segnalini.

Il 9 settembre, a Roma, presso il
Centro Logistico di “Villa Spada”
della Guardia di Finanza, alla presen-
za del Presidente della Commissione
parlamentare di inchiesta sul feno-
meno delle mafie e sulle altre associa-
zioni criminali, anche straniere, On.
Chiara Colosimo, del Procuratore
Nazionale Antimafia e
Antiterrorismo, dott. Giovanni
Melillo e del Comandante Generale
del Corpo, Generale di Corpo
d’Armata Andrea De Gennaro, ha
avuto luogo la celebrazione del 30°
Anniversario dell’istituzione del
Servizio Centrale di Investigazione
sulla Criminalità Organizzata della
Guardia di Finanza. All’iniziativa -
inserita nell’ambito delle manifesta-
zioni organizzate nel corrente anno
per celebrare il 250° anniversario
della fondazione del Corpo – hanno
partecipato i Procuratori Capo delle
Procure Distrettuali Antimafia, il
Membro Nazionale Eurojust, Dott.
Aldo Ingangi, il Vice Capo della
Polizia, Direttore Centrale della
Polizia Criminale - Prefetto Raffaele
Grassi e i rappresentanti delle forze
di polizia quotidianamente impegna-
ti nell’attività di contrasto alla crimi-
nalità organizzata. La costituzione

dello S.C.I.C.O. ha rappresentato per
la Guardia di Finanza un evento di
grande rilevanza sul piano istituzio-
nale, essendo annoverabile fra i tanti
frutti del lungimirante disegno rifor-
matore concepito dal giudice Falcone
per dare maggiore impulso, efficien-
za e qualità al contrasto della crimi-
nalità organizzata di stampo mafio-
so, attuato con i provvedimenti nor-
mativi che portarono, tra l’altro, alla
creazione della Direzione Nazionale
Antimafia e delle Direzioni
Distrettuali Antimafia, della D.I.A. e
dei Servizi Centrali e Interprovinciali
delle forze di polizia. L’evento si è
aperto con un indirizzo di saluto alle
Autorità presenti da parte del
Comandante dello S.C.I.C.O.,
Generale di Divisione Antonio

Quintavalle Cecere, il quale ha evi-
denziato il ruolo del Servizio
Centrale che – inserito nell’ambito
del Comando dei Reparti Speciali
della Guardia di Finanza - assicura la
propria azione di coordinamento e
supporto tecnico-operativo ai
Gruppi di Investigazione sulla
Criminalità Organizzata dislocati sul
territorio avvelandosi di moderne
tecnologie investigative e specifici
strumenti di informatica operativa
per individuare i patrimoni – beni,
imprese, disponibilità finanziarie -
riconducibili alla criminalità organiz-
zata. Ha poi preso la parola il
Comandante Generale della Guardia
di Finanza – Generale di Corpo
d’Armata Andrea De Gennaro – che,
nel definire lo S.C.I.C.O. “architrave”

della strategia antimafia della
Guardia di Finanza, ha evidenziato
come il Reparto Speciale sia sempre
riuscito “ad essere al passo con i tempi
fronteggiando, in maniera incisiva e tem-
pestiva, il processo di adattamento delle
mafie al rapido mutare dei contesti socio-
economici” (...). “Seguendo le tendenze
criminali e lo sviluppo delle nuove tecno-
logie, sono state affinate le tecniche inve-
stigative impiegate, rinsaldando ed
attualizzando il “modello” nato dalla
mente del giudice Giovanni Falcone,
basato sull’approfondimento dei movi-
menti di denaro connessi alle attività cri-
minose (...).” È, infatti, proprio “aggre-
dendo gli assetti patrimoniali delle mafie
- ha concluso il Generale De Gennaro
- che si sottrae loro la linfa vitale per poter
prosperare e consolidarsi sul territorio,

riaffermando il valore imprescindibile
della legalità e del rispetto delle regole e
restituendo così alla collettività i patri-
moni sottratti dall’agire criminale”.
Sono seguiti la prolusione del
Procuratore Nazionale Antimafia e
Antiterrorismo – dott. Giovanni
Melillo sull’evoluzione dei fenomeni
criminali transnazionali, e l’interven-
to del Presidente della Commissione
parlamentare di inchiesta sul feno-
meno delle mafie e sulle altre associa-
zioni criminali, anche straniere, On.
Chiara Colosimo. Durante l’evento è
stato proiettato un video dedicato ai
compiti istituzionali svolti dallo
S.C.I.C.O. ed ai risultati di servizio
conseguiti nell’ultimo biennio. In
particolare, in tale periodo lo
S.C.I.C.O., unitamente ai Reparti del
Corpo ai quali è stato fornito suppor-
to tecnico-operativo, ha avanzato alle
competenti Autorità Giudiziarie pro-
poste di sequestro di beni e disponi-
bilità finanziarie per 2,4 miliardi di
euro, effettuato sequestri e confische
per 3,8 miliardi di euro. Nel settore
degli stupefacenti, sono stati operati
sequestri per oltre 28 tonnellate di
sostanze, di cui oltre 12 tonnellate di
cocaina. Nel complesso, sono stati
arrestati oltre 1.500 responsabili.

Fognature Fosso dell’Osa
proseguono i lavori Acea
Incontro di aggiornamento con i residenti insieme 
alla Presidente dell’assemblea capitolina Svetlana Celli 
e al Presidente della Commissione LlPp Antonio Stampete

Servizio Centrale di Investigazione
sulla Criminalità Organizzata della
Guardia di Finanza compie 30 anni
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Gennaro Sangiuliano è indagato dalla procura di
Roma per peculato e rivelazione e diffusione di
segreto d’ufficio in relazione alla vicenda che
vede coinvolti l’ex ministro della Cultura e Maria
Rosaria Boccia. Ad anticipare la notizia Il Corriere
della Sera. L’iscrizione sul registro degli indagati
nasce dalla denuncia presentata dal portavoce dei
Verdi, Angelo Bonelli, la scorsa settimana al posto
di polizia della Camera dei deputati. Il fascicolo
adesso verrà trasmesso al tribunale dei ministri,
considerando la carica ricoperta fino a pochi gior-
ni fa da Sangiuliano. Sempre nella giornata di ieri

anche la procura regionale della Corte dei Conti
del Lazio ha acceso un faro sulla vicenda. I magi-
strati, coordinati dal procuratore regionale Paolo
Luigi Rebecchi, dovranno verificare eventuali
profili di danno erariale. Le verifiche, sottolinea ‘il
Corriere della Sera’, dovranno concentrarsi sui
viaggi, i soggiorni, le cene della 41enne Maria
Rosaria Boccia, che ha accompagnato l’ex mini-
stro negli ultimi mesi di attività, per stabilire se ci
sia stata una distrazione di soldi pubblici per fini
impropri. Controlli saranno fatti anche sull’uso
della auto blu del ministro.

L’ex ministro Sangiuliano
indagato dal pm di Roma
È accusato di peculato



In crescita i casi di morbillo sul territorio
della ASL Roma 3. I dati raccolti nel Lazio
nel primo semestre 2024 indicano 163
casi accertati contro 1 solo caso accertato
nello stesso periodo del 2023. L’azienda
sanitaria romana per sensibilizzare l’opi-
nione pubblica e alzare l’attenzione sul
tema ha deciso di promuovere una cam-
pagna social sull’importanza della vacci-
nazione contro questa malattia. “L’Italia
è il secondo Paese dell’Unione Europeo
per numero di casi di morbillo. Un dato
che merita certamente l’attenzione da
parte di tutti gli addetti ai lavori e che si
accompagna a una crescita costante di
casi registrata anche sul territorio di com-
petenza della nostra ASL.
Il morbillo è una malattia infettiva esan-
tematica trasmissibile attraverso le secre-
zioni nasali e faringee e le goccioline
respiratorie tra le più contagiose al
mondo, potenzialmente mortali. Il vacci-
no utilizzato per la prevenzione del mor-
billo è sicuro ed efficace e la maggior
parte delle persone che ricevono le due
dosi raccomandate ottiene una protezio-
ne che dura per tutta la vita, uno scudo
anche se esposte al virus”, spiega
Francesca Milito, Direttore Generale
della ASL Roma 3. “Nel nostro Paese il
virus del morbillo è endemico, ovvero
abbastanza diffuso. Ciò favorisce l’insor-
genza della malattia e l’istaurarsi di foco-

lai epidemici tra le persone non vaccinate
adeguatamente. Chiaramente la sua dif-
fusione è facilitata dal fatto che il virus,
oltre ad essere facilmente trasmissibili,
non riconosce confini geografici, per cui
gli attuali numerosi spostamenti per
lavoro, turismo o altre ragioni ne alimen-
tano la diffusione” aggiunge Aldo
Benevelli, Direttore del Dipartimento di
Prevenzione della ASL Roma 3. “Coloro
che sono particolarmente a rischio di
morbillo sono le persone che non posso-

no essere vaccinate perché troppo giova-
ni o che hanno particolari condizioni di
salute. Il virus persiste nell’aria e sulle
superfici fino a due ore dopo la diffusio-
ne, conservando la capacità di infettare. Il
morbillo si diffonde così facilmente tanto
che, se una persona ne è affetta, il 90% dei
contatti non vaccinati si infetteranno. La
diffusione del virus è particolarmente
temibile quando interessa comunità chiu-
se in cui sono presenti soggetti non vacci-
nati. Il morbillo, insieme alla parotite, alla

rosolia e varicella può essere prevenuto
con un vaccino vivo attenuato (MMR-V).
Il Ministero della Salute raccomanda che
i bambini ricevano due dosi del vaccino
MPR-V, iniziando con la prima dose
all’età di 12-15 mesi e la seconda dose
all’età di 5-6 anni. L’appello che rivolgia-
mo come azienda sanitaria è di seguire le
indicazioni del Ministero della Salute,
che raccomanda non solo ai bambini, ma
anche agli adolescenti e agli adulti e a
tutti gli operatori sanitari e socio sanitari
suscettibili di sottoporsi alla vaccinazione
antimorbillosa.
Ridurre la copertura vaccinale è pericolo-
so, tanto più in una area come la nostra
ad alta densità abitativa. Non esiste un
trattamento specifico per la malattia, noi
operatori sanitari possiamo aiutare i
pazienti affetti alleviandone i sintomi e
affrontandone le complicanze. La misura
più efficace contro il morbillo è la preven-
zione attraverso la somministrazione del
vaccino”, conclude Benevelli. Per effet-
tuare la vaccinazione è possibile consul-
tare il sito aziendale cliccando sull’icona
“Sportello Unico”, chiamando da telefo-
no fisso il numero verde 800 605040 o da
telefono cellulare il numero 0656 488301,
dal lunedì al venerdì, dalle ore 8:00 alle
ore 18:00 o contattando via email il
seguente indirizzo: vaccinazioni@aslro-
ma3.it.

Ok della giunta al
protocollo tra Roma
Capitale, Ama
e Plastic Free per
ridurre il consumo
di plastica
È stata approvata dalla Giunta
capitolina la delibera, presenta-
ta dall’Assessora
all’Agricoltura, Ambiente e
Ciclo dei rifiuti, Sabrina
Alfonsi, relativa al Protocollo
d’intesa tra Roma Capitale,
Ama e Plastic Free, volto alla
riduzione dell’uso eccessivo di
plastica, soprattutto di quella
monouso, e alla promozione di
azioni per favorire la differen-
ziazione dei rifiuti. Roma
Capitale, in collaborazione con
l’Ufficio Speciale del Decoro
Urbano e la Polizia Locale, si
impegna ad avviare e presiede-
re un tavolo permanente di co-
programmazione e co-gestione
degli interventi. L’accordo,
della durata di 24 mesi, preve-
de un costante scambio di
informazioni per assicurare la
massima efficacia alle strategie
attuate che includono: appun-
tamenti di raccolta della plasti-
ca e rifiuti urbani, lezioni di
educazione ambientale nelle
scuole, informazione e sensibi-
lizzazione on line sui social e
attraverso eventi pubblici, azio-
ni per la riduzione, il riutilizzo
ed il recupero di alcune catego-
rie di rifiuti, passeggiate ecolo-
giche e turistiche sui territori e
segnalazione di abbandoni
abusivi di rifiuti. «Con questo
Protocollo si compie un passo
avanti importante verso una
città più sostenibile. Si tratta di
uno strumento prezioso per
programmare e gestire, in
modo coordinato, una serie di
iniziative che potranno avere
un impatto concreto sul sistema
di raccolta e differenziazione
dei rifiuti. Favorire la collabora-
zione tra istituzioni, associazio-
ni e cittadini è il modo più effi-
cace per promuovere politiche
sostenibili e dare effettiva con-
cretezza al processo di cambia-
mento verso una città più atten-
ta alle emergenze ambientali»,
dichiara Sabrina Alfonsi,
Assessora all’Agricoltura,
Ambiente e Ciclo dei rifiuti di
Roma Capitale. “Come associa-
zione di volontariato impegnata
da anni nel ridurre l’inquina-
mento da plastica, siamo felici e
orgogliosi che anche il Comune
di Roma abbia deciso di aderire
al nostro protocollo d’intesa e
diventare sempre più ‘plastic
freè. Da parte nostra, con i nostri
referenti e i tantissimi volontari,
ci impegneremo sul territorio
con azioni concrete di pulizia
ambientale per preservare lo
splendore delle bellezze di
Roma nonché con azioni di sen-
sibilizzazione che puntino a ren-
dere partecipi e attivi i cittadini e
le imprese che vivono e operano
sul territorio metropolitano
affinché la nostra Capitale sia
sempre più sostenibile e attenta
all’ambiente”, dichiara Luca De
Gaetano, fondatore e presidente
di Plastic Free Onlus.

Vaccinazioni raccomandate: 163 casi accertati nel Lazio nel primo semestre 2024 
ASL Roma 3: Casi morbillo in aumento,
campagna social per alzare l’attenzione

È stata approvata dalla Giunta
Capitolina la delibera presentata
dall’Assessora all’Agricoltura,
Ambiente e Ciclo dei rifiuti Sabrina
Alfonsi relativa allo schema di
Protocollo d’Intesa con
Legambiente “Comuni Amici delle
Tartarughe Marine - Azioni di con-
servazione finalizzate alla tutela
della specie Caretta caretta e alla
salvaguardia degli habitat costieri”.
L’accordo bilaterale nasce nell’am-
bito del progetto LIFE TURTLE-
NEST, co-finanziato dal program-
ma LIFE dell’Unione Europea, fina-
lizzato al miglioramento della con-
servazione della tartaruga marina
comune (Caretta caretta) in Italia,
Spagna e Francia, per un totale di
8000 km di costa, attraverso attività
di monitoraggio, messa in sicurezza
dei nidi, ricerca scientifica e campa-
gne di informazione e sensibilizza-
zione. L’Amministrazione comuna-
le intende dare il proprio contribu-
to alla conservazione della tartaru-
ga Caretta caretta, impegnandosi a
rispettare le indicazioni fornite da
Legambiente, per una gestione
responsabile delle spiagge, poten-
ziali aree di nidificazione per questi
animali. I Comuni che sottoscrive-
ranno il protocollo d’intesa saranno
insigniti del titolo di “Comune
amico delle tartarughe marine” e
riceveranno una bandiera da espor-
re a dimostrazione dell’impegno
assunto per proteggere questi ani-
mali simbolo della biodiversità
marina. Nello specifico, Roma

Capitale si impegna, tra le varie
azioni, a garantire il rispetto della
normativa vigente a tutela del mare
e degli ambienti costieri, come ad
esempio il divieto di sosta e transi-
to sulle spiagge dei mezzi a motore,
l’accensione di fuochi o falò, l’ab-
bandono di rifiuti, che rappresenta-
no anche una grave minaccia per la
vegetazione dunale e un pericolo
per la nidificazione/schiusa delle
tartarughe marine; a favorire la
pulizia manuale delle spiagge e ad
evitare gli interventi di sbancamen-
to e spianamento delle dune che
possano alterarne il contorno e
minare l’integrità dell’ambiente
costiero, oltre ad incentivare il coin-
volgimento e la partecipazione civi-
ca dei cittadini. Legambiente invece
si impegna tra l’altro a valorizzare e

accompagnare le azioni
dell’Amministrazione comunale e
dei gestori degli stabilimenti bal-
neari e a realizzare, in collaborazio-
ne con i referenti territoriali del
Progetto LIFE TURTLENEST, atti-
vità di carattere scientifico, cultura-
le e formativo inerenti alla tutela
delle tartarughe marine e della bio-
diversità marina in generale. «Un
protocollo importante che sottoli-
nea l’impegno di Roma Capitale per
la tutela della biodiversità marina e,
in particolare, l’attenzione per que-
sta specie di tartarughe, le Caretta
caretta, che nidificano sulla nostra
costa. I nostri 18 km di litorale rac-
chiudono tra acque e sistema duna-
le un complesso ecosistema natura-
le che valorizziamo e custodiamo
anche attraverso un’azione con-

giunta con Legambiente, grazie a
questo protocollo che rafforza il
nostro comune impegno nella tutela
dei siti di nidificazione», dichiara
l’Assessora Alfonsi. “Siamo entu-
siasti di accogliere Roma tra i
‘Comuni amici delle tartarughe
marinè” dichiara Stefano Di Marco,
Coordinatore dell’Ufficio Progetti
di Legambiente e Project Manager
del Progetto europeo Life
Turtlenest.
“Da anni, il litorale romano è diven-
tato un punto di riferimento per le
nidificazioni della tartaruga marina
Caretta caretta. Con l’adesione di
Roma, ci auguriamo di poter ridur-
re ulteriormente l’impatto antropi-
co sulle nostre spiagge, affrontando
minacce come l’inquinamento acu-
stico e luminoso che mettono a
rischio la sopravvivenza delle tarta-
rughe e il successo della schiusa
delle loro uova lungo le nostre
coste. Insieme all’Amministrazione
Comunale e in particolare con il
Municipio X, lavoreremo gomito a
gomito anche per sensibilizzare i
gestori degli stabilimenti balneari.
L’obiettivo è quello di rendere i
tratti di costa gestiti non solo acco-
glienti per cittadini e turisti, ma
anche sicuri e ospitali per le tartaru-
ghe marine che scelgono queste
spiagge per nidificare. La collabora-
zione con Roma rappresenta un
passo importante verso la tutela e la
conservazione di queste straordina-
rie creature e del nostro prezioso
patrimonio naturale”.

Roma Comune amico delle Tartarughe marine
Approvato l’accordo tra Roma Capitale e Legambiente per la tutela della Caretta caretta
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Appuntamento a Roma il 17 e 18 set-
tembre 2024 presso l’Acquario
Romano per la seconda edizione di
ECO Festival della mobilità sosteni-
bile e delle città intelligenti, l’evento
che fa il punto sullo stato dell’arte
della transizione ecologica sul piano
dei trasporti di persone e merci nel
nostro Paese. Con la partecipazione
dei viceministri Edoardo Rixi (infra-
strutture e trasporti), Vannia Gava
(ambiente e sicurezza energetica),
del sindaco di Roma Roberto

Gualtieri e di tutti i principali attori
pubblici e privati nel settore della
smart mobility, ECO analizza ogni
declinazione del tema: mezzi, infra-
strutture, servizi, progetti, cantieri,
innovazione, tecnologia, cultura,
sicurezza stradale, impegno sociale.
Presentate da due testimonial di
eccezione - la fisica Gabriella
Greison e il geologo Mario Tozzi - le
due giornate includono interventi
per valorizzare le buone pratiche e
l’impegno che aziende ed enti locali

già oggi profondono nella sostenibi-
lità dei trasporti, delle infrastrutture
di comunicazione e dei servizi con-
nessi. In calendario anche tavoli di
discussione attorno a tre questioni
cruciali: infrastrutture, mobilità e
logistica, dunque risorse del PNRR,
intermodalità dei trasporti, servizi
MAAS (Mobility As a Service),
sostenibilità dei veicoli (moto, auto e
furgoni), innovazione tecnologica,
soluzioni digitali, sicurezza stradale,
impegno sociale.

In breve, la cultura della mobilità
sostenibile e l’incidenza diretta sulla
vita e la salute dei cittadini.
Obiettivo di ECO - che è un evento
aperto a tutti - è provare a stilare una
sintesi delle varie tematiche relative
alla mobilità sostenibile, sensibiliz-
zando decisori politici, opinione
pubblica e media sulla diffusione
della cultura della smart mobility. A
ECO verrà presentata anche la ricer-
ca I giovani e la mobilità sostenibile
realizzata in partnership con

Skuola.net, che fotografa il grado di
conoscenza del tema, le aspettative e
le scelte delle giovani generazioni.
ECO Festival della mobilità sosteni-
bile e delle città intelligenti rientra
nelle iniziative della Settimana
Europea della Mobilità (16-22 set-
tembre 2024), la più importante cam-
pagna di sensibilizzazione della
Commissione europea sulla mobili-
tà urbana sostenibile. ECO si svolge
con il patrocino di ANCI-
Associazione Nazionale Comuni
Italiani, Comune di Roma, Ministero
dell’Ambiente e della Sicurezza
Energetica, Ministero delle
Infrastrutture e dei Trasporti,
Bikeconomy Osservatorio e in colla-
borazione con ENEL, Trenitalia,
IntesaSanpaolo, Conai, Amazon,
Legambiente, FIAB-Federazione
Italiana Ambiente e Bicicletta e
Motus-E.

Micaela Vietto è è stata eletta Miss Grand International Italia 2024

La bellezza italiana incorona la sua regina
La 29enne rappresenterà l'Italia alla finale mondiale di Bangkok
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La finale nazionale 2024 di Miss
Grand International si è tenuta
nello splendido scenario del
Teatro 1 di Cinecittà World a
Roma. Dopo oltre 50 tappe in tutta
Italia, 40 concorrenti provenienti
da ogni regione del Paese si sono
sfidate nella capitale per conqui-
stare la corona più ambita. Nella
città eterna, Micaela Vietto è stata
scelta come ambasciatrice della
bellezza italiana e rappresenterà il
nostro tricolore nello show mon-
diale che si terrà il 25 ottobre a
Bangkok, in Thailandia. Al secon-
do posto si è classificata Veronica
Corrente (Puglia), al terzo posto
Anna Toniutti (Veneto), al quarto
posto Krystyn Soares (Campania)
e al quinto posto Daniela Jimenez
(Piemonte). Micaela Vietto, 29
anni, 178 cm, è nata da padre italia-
no e madre brasiliana. Dopo la
nascita della sorella minore
Anastacia, campionessa europea
di Twirling, le due sorelle hanno

perso la madre in giovane età.
Micaela ha assunto fin da giovane
molte responsabilità, lavorando
presso un’azienda dolciaria a
Fossano e supportando il fidanza-
to come cameriera nel weekend.
Solare, allegra e sempre pronta a
dare il meglio, Micaela è una figu-
ra di riferimento per le nuove
generazioni, vantando anche
numerosi successi in concorsi
nazionali. Con una presenza social
di 30 mila follower, la giovane fari-
glianese è determinata e piena di
risorse. “Sono un'attrice, modella,
ballerina di musica e danza brasi-
liana e volontaria presso l’organiz-
zazione La Casa do Menor Italia. I
miei hobby includono la pallavolo
e la cucina. Nel tempo libero lavo-
ro in una trattoria a gestione fami-
liare, il mio piatto forte è il plin
burro e salvia, un tipico raviolo
piemontese. Sono caporeparto in
un'azienda dolciaria, dove mi
occupo principalmente di panetto-

ni e della campagna di Pasqua.
Sono entrata lì dopo la perdita di
mia madre, dieci anni fa. Da quel
momento, sono diventata, non
solo una sorella maggiore, ma
anche una persona in grado di aiu-
tare mio padre, che purtroppo è
venuto a mancare successivamen-
te. Sono la donna che sono oggi
grazie a loro. E sono orgogliosa di
aver vinto la fascia di Miss Grand
International Italia. Voglio dimo-
strare a tutte le ragazze che, nono-
stante le difficoltà, è possibile rag-
giungere i propri obiettivi, che non
bisogna mai arrendersi, perché in
fondo al tunnel c'è sempre una
luce,” - È quanto affermato da
Micaela Vietto. 
Miss Grand International è attual-
mente uno dei concorsi di bellezza
più seguiti al mondo, con circa 14
milioni di follower sui social, pre-
sente in 90 nazioni e vincitore per
tre anni consecutivi del titolo di
miglior concorso di bellezza mon-

diale. Le partecipanti sono state
sottoposte a una serie di verifiche
della durata di cinque giorni, che
includevano sfilate in abito elegan-
te, in costume da bagno (beachwe-
ar) e in abbigliamento sportivo.
Inoltre, sono state valutate sotto il
profilo intellettuale e umano, con
particolare attenzione alla cono-
scenza delle lingue, in particolare
l'inglese e lo spagnolo, per affron-
tare autonomamente la finale
mondiale di Bangkok. Sono stati
valutati anche i loro talenti, come il
canto, la recitazione e il ballo, rite-
nuti fondamentali per ulteriori
opportunità. Infine, è stato consi-
derato il loro carattere, dato che la
finale prevede una pressione signi-
ficativa. Il concorso si distingue
per le sue finalità umanitarie, pro-
muovendo la campagna "Stop the
War and Violence", lanciata nel
2013 in concomitanza con l’istitu-
zione del concorso. Questa manife-
stazione, originaria della

Thailandia, si caratterizza per una
forte sensibilità verso temi umani-
tari, specie nei paesi limitrofi dove
spesso si riscontrano situazioni
complesse. Miss Grand
International è stata coinvolta in
missioni umanitarie in paesi come
il Venezuela, il Vietnam e il
Myanmar, portando aiuti diretti
alle popolazioni colpite dalla guer-
ra. L’evento è stato condotto da
Beppe Convertini e Nathaly
Caldonazzo, con Beatrice Luzzi
come madrina della serata. Il folto
parterre ha visto la partecipazione
di numerosi ospiti illustri, tra cui
Ciro Florio, storico volto di Real
Time con il programma
"Cenerentola 24" e Rocco il Gigolò
di Zelig.  La giuria era inoltre com-
posta da: Andrea Zanettin, Miss
Grand Italy 2023; Nunzia Rinaldi,
popolare TikToker con un milione
di follower; Safietou Kabengele,
Miss Grand France 2024; Aya
Kadjou, Miss Grand Costa

d’Avorio 2024; Gabriel Bonomo,
stilista ufficiale di Miss Grand
International Italy per il brand
"Jeriel"; Francesco Sicignano del
brand "Legea"; Maria Lidia
Mastrocinque del brand "Privilege
Agency"; Fabio Formaggi del
brand "L’Artigiano Roma"; Stefano
Falzarano del brand "Ambiente e
Metalli"; Antonio Iannuzzi del
brand "I Love Coffee"; Giuseppe
Ciaramella del brand "Seiseta Hair
Extension"; Francesco Librera del
brand "AL Production"; Raffaele
Grimaldi di "Imperial Fitness"; la
giornalista Stephany Barry;
Giuseppe Puzio, Direttore per
l’Italia di Miss Grand
International.  Si ricorda che la
manifestazione è stata resa possibi-
le grazie al supporto degli sponsor:
AP Tricosistem, Playamar, I Love
Coffee, Jeriel Gabriele Bonomo,
Artigiano Roma, Legea, Privilege
Agency, Be Packaging, Seiseta,
Ambiente e Metalli e Ciro Florio.

A Roma il 17 e 18 settembre 2024:
ECO, il Festival della Mobilità
Sostenibile e delle Città Intelligenti



Depuratore del Sasso, il Sindaco
consegna le chiavi ad Acea Ato 2
Con questo passaggio di consegne si chiude un iter lunghissimo iniziato
nel 2012, quando il Depuratore non era neanche collegato alla rete
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Oggi è una giornata impor-
tante per Cerveteri e soprat-
tutto per la Frazione del
Sasso: si chiude definitiva-
mente una vicenda che si tra-
scina da decenni e che oggi
vede finalmente la parola
fine. Questa mattina il
Sindaco di Cerveteri, insieme
all'assessore alla sostenibilità
ambientale Francesca
Appetiti, ha consegnato uffi-
cialmente ad Acea Ato 2 le
chiavi del Depuratore del
Sasso. "Da oggi - dichiara il
Sindaco di Cerveteri Elena
Gubetti - con la presa in con-
segna definitiva, Acea si occu-
perà di tutta la manutenzione
e gestione dell'impianto. Un
obbiettivo fondamentale del
programma di governo che è
stato raggiunto grazie ad un

importante lavoro di squa-
dra." Un percorso lungo, che
si conclude dopo un iter ini-
ziato nel 2012, nella prima
esperienza amministrativa
della Coalizione Esserci 3.0,
che al suo insediamento trovò
il depuratore realizzato e con-
segnato al Comune ma mai
messo in funzione perché
privo del collettore di collega-
mento alla rete. L’allora
Sindaco di Cerveteri Alessio
Pascucci, amministrazione in
cui l’attuale Primo Cittadino
Elena Gubetti ricopriva il
ruolo di Assessore
all’Ambiente, stanziò imme-
diatamente le risorse necessa-
rie per completare l’impianto:
un importo di circa 120mila
euro che consenti la messa in
funzione dell'impianto il 1

dicembre del 2014.
L'impianto però presentava
criticità importanti dal punto
di vista tecnologico, proble-
matiche che hanno richiesto
numerosi interventi nel
tempo e che oggi ci hanno
consentito di chiudere l’iter
per la definitiva gestione del
Depuratore da parte di Acea
Ato 2. Soddisfatta la Sindaca
di Cerveteri che dichiara: “Il
Depuratore del Sasso è final-
mente passato nella gestione
di Acea, un obiettivo che
abbiamo raggiunto solo con
un grande impegno da parte
tutti gli uffici coinvolti e la
grande soddisfazione che
proviamo oggi deriva dalle
tantissime difficoltà burocra-
tiche e tecniche che abbiamo
dovuto affrontare in questi

anni non facili. Oggi è una
giornata importante per
Cerveteri ed in particolar
modo per la Frazione del
Sasso, un territorio che per
decenni, prima del nostro
arrivo nel 2012, ha avuto un
depuratore completamente
realizzato e pagato ma mai
entrato in funzione. Dotare le
nostre frazioni delle infra-
strutture essenziali è da sem-
pre stato un obbiettivo fonda-
mentale della nostra
Amministrazione e con que-
sto passaggio di consegne
ufficiali mettiamo un altro
tassello sul tema della
Depurazione. Dopo la realiz-
zazione del depuratore di
Ceri e l'avvio dei lavori per
l'eliminazione del Depuratore
di Campo di Mare possiamo

dire che in tema di
Depurazione abbiamo messo
mano a tutti gli impianti della
città per portarla ad un’effi-
cienza mai avuta prima. Un
grande ringraziamento, ci
tengo a farlo all’Assessore alla
Sostenibilità Ambientale
Francesca Appetiti, al
Dirigente Architetto Fabrizio
Bettoni e a tutto il personale
dell’Ufficio Ambiente, nelle
persone della Responsabile
Architetto Daniela Petrone e i
funzionari Valerio Granieri e
Giorgia Prete”. “Abbiamo
fatto interventi importanti
che sono finalmente stati por-
tati a termine - ha aggiunto
l’Assessore Francesca

Appetiti - in questi anni
abbiamo dotato di un impian-
to di depurazione due
Frazioni che non lo avevano
mai avuto, ovvero Sasso e il
Borgo di Ceri, ma soprattutto,
negli scorsi giorni a Campo di
Mare abbiamo dato il via gra-
zie ad Acea Ato2 ai lavori che
porteranno alla dismissione
dell’impianto della frazione,
in quanto oramai vecchio e
obsoleto, in favore della rea-
lizzazione di un by-pass che
convoglierà le acque reflue
direttamente in quello di
Cerenova chiudendo dunque
definitivamente gli interventi
su questo fondamentale tema
per la città”.

Si perde nelle aree intorno alle Cascatelle
Ritrovata da Carabinieri e Vigili del Fuoco
La donna, di Ladispoli, è stata rintracciata dopo sette ore di ricerche
Brutta avventura per una
donna di Ladispoli. I Militari
della Stazione Carabinieri di
Cerveteri nel corso della mat-
tinata hanno rintracciato una
donna residente a Ladispoli
che nel tardo pomeriggio di
ieri aveva perso l’orienta-
mento mentre stava effet-
tuando una passeggiata nei

boschi.  Infatti i Carabinieri,
acquisita la notizia fin dalla
serata di ieri, hanno iniziato
le ricerche, anche con l’ausi-
lio dei VV.F. e della locale
Protezione Civile.
Fortunatamente la donna,
colta dal calare della notte
nel corso dell’escursione in
località Cascatelle, ha trovato

rifugio all’interno di un caso-
lare abbandonato nella
boscaglia, e solo alle prime
luci del giorno ha ritrovato
l’orientamento venendo indi-
viduata e soccorsa dai
Militari operanti. La donna,
che non ha riportato alcun
danno fisico, è stata prelevata
dal coniuge.

L’isola ecologica di Cerveteri
si fa più vicina alla gente.
All’interno del profilo
Facebook “Cerveteri chiama a
raccolta” si affronta il tema
degli EcoMobili Itineranti. In
essi, infatti, viene specificato la
modalità di conferimento di:
abiti usati; piccoli raee; toner,
pile e farmaci; plastica rigida;
cassette in plastica e legno. Il
2° e 4° martedì del mese, Due
Casette – Piazza Pagliuca,
dalle ore 10:00 alle ore 16:00; Il
1° e 3° mercoledì del mese,
Cerenova e Campo di Mare,
dalle ore 10:00 alle ore 16:00; Il
2° mercoledì del mese, Ceri –

Piazza della Mola (Parcheggio
semaforo), dalle ore 10:00 alle
ore 16:00; Il 1° e 4° giovedì del
mese, Valcanneto – Largo
Vivaldi, dalle ore 10:00 alle ore
16:00; Il 2° giovedì del mese, I
Terzi – Piazza S. Eugenio
(Chiesa), dalle ore 8:00 alle ore
12:00; Borgo San Martino,
Piazzale Borgo San Martino,
dalle ore 13:00 alle ore 17:00; 3°
giovedì del mese, Sasso Via
del Fico, dalle ore 10:00 alle ore
16:00.

Isola ecologica: specifiche
inerenti il conferimento
presso gli EcoMobili
Itineranti

riccardo ciofi (fns cisl): "a cerveteri le squadre 
di bracciano e montelanico, servono delle contromisure"
Vigili del Fuoco in carenza di organico 
per le emergenze soccorsi da altre città
Il telefono che squilla in caser-
ma, nessuno c’è per risponde-
re, nemmeno il piantone.
Quando esce la squadra fuori
sede per un’emergenza, come
quella in zona Cascatelle dove
una donna era dispersa da
ore, non ce sono altre che pos-
sono intervenire in situazioni
comunque critiche, come
quelle relative al maltempo.
Molti residenti hanno dovuto
attendere più del dovuto i rin-
forzi da altre città, come
Bracciano o addirittura
Montelanico, ad oltre 100 chi-
lometri di distanza. La coper-
ta è troppo corte e i sindacati,
questo, lo dicono ormai da
mesi se non anni. «È così –
ribadisce Riccardo Ciofi,
segretario generale territoriale
della Fns Cisl Roma e Rieti -
nella caserma dei vigili del

fuoco di Cerveteri ci sono 33
unità ma ne servirebbero
almeno 12 in più tra capisqua-
dra e vigili operativi che por-
terebbero anche l’aumento di
mezzi e di più squadre con-

temporaneamente in servizio.
Da tempo ci battiamo con
l’amministrazione centrale
per far avanzare la sede da
Sd3 a Sd4 in moto da avere un
potenziamento dell’organico

che servirebbe in un litorale
nord sempre più improtante».
Per questo molte richieste
sono state accolte in ritardo.
«A Roma e provincia solo per
il temporale di domenica sera
– aggiunge Ciofi – gli inter-
venti sono stati 150 e 60, al
mattino, ancora in attesa di
essere espletati. Qualcuno
anche a Ladispoli come in via
Regina Elena e in via del Porto
o nella frazione di Cerenova.
Uno anche a Santa Marinella
sul lungomare». Ad affiancare
le richieste di Ciofi anche il
caposede Gabriele Fargnoli,
da poco assessore alle
Politiche sociali del comune di
Ladispoli. I pompieri sono
inoltre privi dell’autoscala,
importantissimo automezzo
per interventi e incendi ai
piani alti degli edifici.
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Castello di Santa Severa
La rassegna estiva
si conclude all’insegna
del tutto esaurito

In corso la sostituzione di 3200 lampioni
sparsi su tutto il territorio comunale 
Pubblica illuminazione,
partita la riqualificazione
Il Sindaco Tidei: “Già intrapresi i lavori
in Via Etruria e Via delle Colonie”

“Alcuni giorni fa, ad integrazione di quello
del maggio 2021 , è stato presentato dal
Comitato di Salvaguardia un nuovo espo-
sto, nel quale si evidenzia come ad oggi
siano sopravvenute delle evidenze docu-
mentali che alla data del primo esposto non
erano emerse. Tra gli atti presentati dai
proprietari nel procedimento avviato pres-
so il Comune di Santa Marinella per ottene-
re il titolo autorizzativo a costruire, infatti
non  appariva un importante documento.
Dopo una ricerca alla conservatoria di
Civitavecchia si è appreso l’esistenza di un
atto d’obbligo firmato  dalla Curia
Generalizia dell’Ordine per l'approvazione
della concessione richiesta dai frati, su una
parte del loro terreno,  avvenuta nel 1972
con il piano Piano Regolatore Generale,
approvato da parte del consiglio comunale

di Santa Marinella nel 1971. L’atto d’obbli-
go - allegato - vincola la Curia Generalizia
dei Frati Francescani "a mantenere perma-
nentemente ed irrevocabilmente la destina-
zione d'uso a casa per religiosi, come previ-
sto dal progetto approvato". Ciò significa
che tutta l’area, compreso il parco e la
Chiesa, non può svolgere altra funzione
che quella per la quale è stata donata e isti-
tuita. Nonostante queste premesse, i Frati
minori conventuali nel gennaio 2021 rie-
scono ad ottenere la piena proprietà di ter-
reni riconducibili ad usucapione da parte
del Tribunale di Civitavecchia ed in segui-
to hanno avviato, contestualmente con l'ac-
quirente, le pratiche di un progetto edilizio
che prevedeva la costruzione e la vendita
di ville ed appartamenti sul libero mercato.
Pratiche che ad oggi sono arrivate al vaglio

della Soprintendenza per i beni archeologi-
ci del Lazio. Alla luce dei fatti, sembra che
questo documento sia stato tenuto nasco-
sto e che inopinatamente sia sfuggito alle
verifiche e ai controlli. Segnaliamo questa
nuova evidenza documentale, nella ferma
convinzione che l'osservanza degli impe-
gni assunti dalla Curia Generalizia, siano
conformi agli obblighi liberamente assunti
dalla stessa, evitando cambi di destinazio-
ne d'uso che determinerebbero un'urbaniz-
zazione incontrollata e la perdita della ori-
ginaria funzione stabilita. Cioè quella di
un’oasi spirituale, religiosa, ambientale e
socio-culturale”. Nota a firma del
Comitato di Salvaguardia Territorio e
Paesaggio, Santa Marinella - Santa Severa,
il Presidente Daniele Crespi a nome del
Consiglio Direttivo.

Il nuovo arredo urbano, primo e delicato punto all’ordine del giorno
L’area del Convento dell’Immacolata
non può cambiare destinazione d’uso
Santa Severa - Presentato dal Comitato di Salvaguardia,
un nuovo esposto in Procura dove si conferma l’obbligo
che il Convento deve rimanere casa per religiosi

Avviato il programma di
sostituzione di tutti i lampio-
ni di Santa Marinella e Santa
Severa; il progetto, approva-
to alcuni mesi fa dalla Giunta
Municipale e sottoscritto da
“Enel X”, entra ora nella sua
fase operativa. “Dopo la fase
preliminare e definitiva del
progetto - ha dichiarato il
Sindaco Pietro Tidei - final-
mente diamo avvio a questo
grande intervento di riquali-
ficazione ed efficientamento
energetico di tutto l’impianto
di illuminazione pubblica di
Santa Marinella e Santa
Severa. Un investimento di
oltre due milioni di euro - ha
continuato il Sindaco - pro-
mosso e sviluppato congiun-
tamente ad Enel che darà un
aspetto totalmente diverso
alla nostra città in termini
estetici, ma soprattutto di
sicurezza stradale e pedona-
le. Proseguiamo quindi con-
vintamente il programma di
recupero della nostra città,
attraverso interventi fonda-
mentali per il benessere dei
cittadini”. “La sostituzione
delle lampade e dei pali
ammalorati - ha dichiarato
l’Assessore ai LL.PP. Andrea
Amanati - è già iniziata qual-
che giorno fa da Via Etruria
e da tutta la zona “Baia di
Ponente”. In data odierna, la
ditta incaricata all’esecuzio-
ne dei lavori, sta proseguen-
do in Via delle Colonie e Via
Punico e procederà quindi
su tutto il territorio comuna-
le, da Alibrandi a

Valdambrini, da Capolinaro
a Santa Severa. Si tratta di un
progetto importantissimo,
con la sostituzione di oltre
3200 punti luce, attraverso
l’installazione di moderne
lampade a LED a basso con-
sumo, che avranno il duplice
vantaggio di risparmiare in
termini di consumo energeti-
co e allo stesso tempo illumi-

nare in maniera migliore
rispetto a quanto fatto fino
adesso. Un investimento con-
siderevole - ha aggiunto
Amanati - che risolverà defi-
nitivamente il problema della
pubblica illuminazione su
tutto il territorio comunale,
anche nelle vie e nelle zone
laddove al momento questa è
inesistente. Inoltre, nel cen-

tro storico, saranno sostituiti
anche gli attuali impianti,
con pali più moderni e ade-
guati allo stile del centro
urbano dal punto di vista
estetico. Un atto concreto,
tangibile e visibile ai tanti cit-
tadini che ci chiedevano, giu-
stamente, risposte fattibili in
merito a questa problemati-
ca”.  

Si è conclusa il 31 agosto la pro-
grammazione estiva della rasse-
gna estiva  "Vivi il Castello di
Santa Severa", con ingresso gra-
tuito promossa dalla Regione
Lazio e organizzata dalla società
in house LAZIOcrea in collabo-
razione con ATCL - Circuito
Multidisciplinare del Lazio.  Il
programma ha animato l’estate
al mare di villeggianti, turisti e
residenti ed ha riscosso un
apprezzamento significativo
registrando il tutto esaurito per
le proposte del cartellone con
circa 35.000 persone complessi-
ve che hanno scelto sia gli artisti
che le proposte culturali in pro-
gramma nell’antico maniero.
“Si conclude la straordinaria
stagione estiva di Santa Severa,
che ha allietato famiglie e turisti
soggiornanti sul Litorale
Romano, sempre più meta rico-
nosciuta a livello globale, e non
solo regionale” - dichiara
l’Assessore alla cultura, Renata
Simona Baldassarre. “Questo
grazie al grande valore naturali-
stico e storico artistico di un
comprensorio che, dal mare al
lago, dalla cultura alla enoga-
stronomia, ha tutte le carte in
regola per competere con le
destinazioni turistiche più note.
In questo quadro, si è inserita la
programmazione artistica di
Santa Severa, perché crediamo
fortemente che lo spettacolo sia
il moltiplicatore del valore di un
territorio, con la sua capacità di
creare comunità, incuriosire il
viaggiatore, vivificare il patri-
monio culturale. Continueremo,

dunque, in questa direzione,
con l'obiettivo di destagionaliz-
zare sempre di più la program-
mazione del castello, che deve
essere un attrattore tutto l'an-
no”. Tanti gli artisti si sono alter-
nati sul palco sempre di fronte a
una platea gremita  come
Samuel Dj set, Marco Sensi, Ezio
Greggio,  Piotta, Federica Carta,
Ghemon, Briga,  Lina Sastri,
Paola Minaccioni Antonio
Giuliani, Elena Bonelli, Sergio
Caputo Trio, Marina Rei. E poi
le orchestre, le tribute band  e i
recital che hanno fatto vivere
momenti emozionanti sotto le
stelle come le Eroine di Puccini,
Xilon Orchestra, il  Concerto
della Fanfara della polizia di
Stato,  la band Volo@Planare, il
recital Neapolis, ReQueen
Tribute Band,  il Grande Galà
lirico, l’Orchestra di Fiati Uniti
per la musica città di Santa
Marinella, gli Estro plays
Genesis Seconds out, il recital  I’
te vurria parlà e la Bio, Blind
Inclusive Orchestra. Non è
mancato lo Showcooking con
Alessandro Circiello,  il cinema
di  In SCENA  sotto le stelle per
riscoprire alcuni capolavori del
cinema italiano in collaborazio-
ne con Centro Sperimentale di
cinematografia Cineteca
Nazionale. e Ufficio Cinema
Regione Lazio e la rassegna let-
teraria Libri e calici sotto le stel-
le che ha contribuito a diffonde-
re la cultura con incontri con gli
scrittori tutte le domeniche. E’
stata un’estate ricca di appunta-
menti in uno dei luoghi più sug-
gestivi del territorio laziale, un
patrimonio di enorme valore
storico, artistico e culturale da
visitare tutto l’anno anche con le
visite guidate e l’offerta cultura-
le del  Museo del Mare e della
Navigazione antica e del Museo
del Castello oltre alla ricettività
per giovani e famiglie
dell’Ostello. Dal 2 settembre
torna l’orario autunnale con
apertura dal martedì al venerdì
dalle 9.00 alle 18.00, mentre
sabato e domenica dalle 10.00
alle 19.00. Il lunedì chiuso per
riposo settimanale. Il Castello è
un complesso monumentale di
proprietà della Regione Lazio,
gestito da LAZIOcrea, d’intesa
con Mic, Comune di Santa
Marinella e Coopculture. Tutte
le informazioni su www.castel-
lodisantasevera.it
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Facilitazione digitale,
“BIb Lab-anchE-IO” lo sportello 
ha conquistato Santa Marinella

La denuncia del Centro Studi Aurhelio: “E’ necessario un intervento immediato”
“Quartaccia, invasione di topi
al parco e nelle abitazioni adiacenti”
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“Oltre che spaventosa, è dram-
matica e pericolosa la situazio-
ne nei pressi del Canneto della
Quartaccia, rivenduto dal
Sindaco - in campagna eletto-
rale, come parco attrezzato.
Questi giorni dell’anno sono
da sempre, i giorni tipici del-
l'invasione di ratti e topi in
città e dopo che in estate
hanno trovato nel canneto la
condizione ideale per vivere e
riprodursi, in questo momento

l’intera zona è infestata da cen-
tinaia e centinaia di esemplari
che invadono tutti gli ambienti
circostanti. Ci sono famiglie
spaventate dall’invasione,
alcuni cittadini si sono allonta-
nati dalle proprie case e addi-
rittura, in alcune di esse la pre-
senza di persone che non
deambulano, rendono la situa-
zione al limite della sopporta-
zione umana. Imponiamo
quindi al Sindaco di disporre

le necessarie e immediate azio-
ni di derattizzazione e lo sfolti-
mento subitaneo del canneto
che funge da rifugio e ristoro
per i topi stessi. Va ricordato
che proprio i topi, attraverso
urina e feci, riescono a causare
danni ad interi depositi ali-
mentari, e trasmettere nume-
rose patologie gravissime
come la toxoplasmosi, la peste,
il tifo, l’epatite, il colera, la
tubercolosi. Una evenienza che

è necessario, scongiurare
prima possibile. Non necessi-
tiamo di risposte, né di inutili
farfugliamenti polemici, si
operi immediatamente. La
situazione di estremo pericolo,
non consente ulteriori perdite
di tempo”. Il direttivo del
Centro Studi Aurhelio.

Approvato con delibera di giunta il
progetto esecutivo per la realizza-
zione della pista ciclabile dal porto
di Civitavecchia al Castello di Santa
Severa. L’opera è finanziata, per
quanto riguarda lo stralcio del
Comune di Santa Marinella, per €
1.496.700,00 con contributo regiona-
le e per € 934.219,41 con fondi propri
dell’Amministrazione Comunale
ovvero con mutuo da contrarre con
la Cassa Depositi e Prestiti. Nel pro-
getto è quindi prevista una pista
ciclo pedonale che congiungerà il
porto di Civitavecchia al castello di
Santa Severa, lungo il tratto costiero,
prevedendo uno snodo al sito
archeologico di Castrum Novum,
dove sono quindi previsti interventi
di valorizzazione. “Il progetto sta
seguendo l’iter previsto - ha affer-

mato il sindaco Pietro Tidei -
Abbiamo già sottoscritto, insieme a
Civitavecchia, l’accordo con la
Regione Lazio e stiamo provveden-
do per l’approvazione della varia-
zione di bilancio per l’accensione del
mutuo con Cassa Depositi e Prestiti.
In questi giorni stipuleremo con
Anas un protocollo d’intesa per
risolvere le due criticità evidenziate
nel perimetro urbano. Laddove sarà
necessario prevediamo la realizza-
zione di passarella a sbalzo sul sedi-
mento stradale e nessun restringi-
mento interesserà la statale Aurelia.
Si procederà entro il 30 ottobre con
l’avviso di gara, cui seguirà entro la
prima metà di novembre l’affida-
mento dei lavori”, ha spiegato il sin-
daco Tidei. “Il percorso ciclabile
lungo circa 25 km è un modo per

valorizzare la nostra città e la nostra
costa. Sono certo che darà impulso
al turismo, perché offriremo itinera-
ri per ammirare scorci di interesse
storico, archeologico e naturalistico

che in auto sono difficilmente
apprezzabili. La tappa intermedi
prevista a Castrum Novum consen-
tirà di completare gli interventi pre-
visti nel sito, che diventa così un

importante snodo di interesse cultu-
rale sull’intero percorso, che giunge-
rà fino al Castello di Santa Severa.
La pista attraverserà l’intera città,
passando lungo la costa e eviden-
ziando altri tratti a volte nascosti di
Santa Marinella, che verranno quin-
di riscoperti e ammirati”, ha conclu-
so Tidei. Dello stesso avviso è la con-
sigliera Paola Fratarcangeli, delega-
ta al patrimonio archeologico. “La
pista ciclopedonale, passando per Il
Parco archeologico di Castrum
Novum, darà impulso al turismo
culturale che troverà nel sito un cen-
tro di alto interesse storico e paesag-
gistico. Allo stesso modo sarà
importante valorizzare anche le
adiacenti peschiere romane, altro
gioiello del nostro territorio” - ha
affermato la Consigliera.

Approvata la realizzazione della pista ciclabile
dal porto di Civitavecchia al Castello di S. Severa

Ha preso avvio nella scorsa
primavera e sta riscuotendo
un’ottima risposta da parte
dei cittadini il “BIb Lab-
anchE-IO”, lo sportello di faci-
litazione digitale attivo presso
la Biblioteca Civica A.
Capotosti. Si tratta di un servi-
zio completamente gratuito
rivolto a tutti coloro che abbia-
no necessità di un supporto
per avvicinarsi al web e a tutte
le operazioni che oggi si svol-
gono telematicamente.
Un’iniziativa che ha come
obiettivo la riduzione del
cosiddetto digital divide,
ovvero il divario tra chi ha
accesso al web e alle tecnolo-
gie digitali e chi invece non ce
l’ha con tutto ciò che ne conse-
gue in termini di ripercussioni
socio-economiche e culturali.
In Italia il digital divide ha
ancora un impatto particolar-
mente negativo rispetto ad

altri Paesi europei. Il progetto,
finanziato dalla Regione Lazio
con fondi PNRR, è organizza-
to dalle rete del Sistema
Bibliotecario Ceretano
Sabatino -Sbcs, di cui fa parte
anche la biblioteca di Santa
Marinella. Presso lo sportello,
seguiti da un’operatrice esper-
ta, si possono svolgere opera-

zioni per accedere ai servizi
digitali della Pubblica
Amministrazione, l’Anagrafe
Nazionale della Popolazione
Residente, il Fascicolo sanita-
rio elettronico e altri servizi.
Gli orari di apertura dello
sportello sono consultabili
presso la sede della Biblioteca
Civica.

Buone notizie per gli assegnatari del secondo
lotto degli alloggi Ater di via Elcetina. “La socie-
tà elettrica Enel sta finalmente lavorando sulla
cabina che permette la fornitura elettrica agli
appartamenti già assegnati. Nei primi giorni di
settembre le famiglie interessate potranno pren-
dere possesso delle loro abitazioni. Come
Amministrazione Comunale abbiamo fatto il
possibile per accelerare le operazioni, ma le lun-
gaggini burocratiche hanno tardato l’intervento
da parte della società elettrica, che sta ora ulti-
mando le operazioni di allaccio e attivazione
delle utenze dei singoli appartamenti”, ha spiega-
to l’assessore ai servizi sociali Pierluigi D’Emilio.
“L’Amministrazione Comunale ha sempre segui-
to le vicende dei cittadini assegnatari delle resi-
denze Ater, offrendo loro la massima vicinanza e
intercedendo con le aziende che realizzano il
complesso residenziale per accelerare i tempi di
consegna e mettere in sicurezza il cantiere di via
Elcetina - ha continuato l’Assessore ai Servizi
Sociali - Confidiamo che tutto proceda veloce-
mente e che presto si dia seguito alle altre asse-
gnazioni. Molte famiglie sono in graduatoria e
attendono le assegnazioni dei prossimi lotti”, ha
concluso D’Emilio. Soddisfatto il sindaco Pietro
Tidei, che segue attentamente il procedere delle

attivazioni domestiche che hanno portato a forti
ritardi sulla consegna degli appartamenti. “Alle
famiglie assegnatarie già qualche mese fa erano
state consegnate le chiavi e consentito di provve-
dere al trasloco del mobilio in attesa di poter
finalmente entrare in possesso della tanto ago-
gnata residenza. Auspichiamo che presto Ater
assegni i restanti lotti e i nostri cittadini possano
finalmente trovare risposta alla emergente esi-
genza abitativa”, ha affermato il Sindaco Tidei.

Alloggi Ater di via Elcetina,
buone notizie per gli assegnatari



Si è conclusa ieri pomeriggio, sabato 7 settembre, con la più
tradizionale delle partitelle in famiglia, la prima settimana di
preparazione atletica del Cerveteri Women, la prima squadra
di calcio femminile ad undici del Città di Cerveteri. Le calcia-
trici etrusche, agli ordini del Mister Matteo De Rosas hanno
già iniziato a mettere su le gambe tanti minuti di corsa e test
mirati per giungere pronte all’esordio nel Campionato di
Eccellenza, che avrà inizio a metà ottobre. Ieri il test amiche-
vole interno, un’occasione per Matteo De Rosas per mettere a
punto nuovi schemi di gioco, possibili soluzioni tattiche e
ipotetiche formazioni da poter schierare quando le gare
cominceranno a valere tre punti. In campo anche tanti volti
nuovi, innesti importanti all’interno della rosa femminile del
Città di Cerveteri che già nel periodo degli open-day estivi
hanno avuto modo di integrarsi all’interno del gruppo.
Soddisfatto il Mister De Rosas che dichiara: “Certamente è
difficile giungere a conclusioni dopo una sola settimana di
lavoro, ma è stata estremamente utile per iniziare a conosce-
re il gruppo ed in particolar modo le tante ragazze nuove che
hanno scelto di sposare il progetto del Cerveteri Women. In
queste giornate di allenamento sto valutando la loro situazio-
ne atletica e chiaramente sto facendo fare loro una serie di
test ed esercizi che possano migliorarla. È chiaro, c’è ancora
molto da fare ma sono fiducioso. Obiettivi precisi non me ne
pongo: l’obiettivo principale è quello di avere una squadra
che se la giochi fino all’ultimo, che abbia un’idea di gioco ben
chiara, ma soprattutto che metta in campo il cento per cento
in ogni partita”. Ora un’altra settimana di preparazione atle-
tica e poi un ciclo di amichevoli. “Test importanti che ci con-
sentiranno di ruotare le calciatrici, provare schemi, soluzioni
tattiche e moduli - aggiunge il Mister - alcune delle squadre
che affronteremo in queste settimane, le ritroveremo poi in
Campionato, quindi sarà occasione sia per conoscerle ma
anche per capire il nostro potenziale”.

Preparazione atletica
per il Cerveteri Women
poi scatta il “poker”
di amichevoli
Intanto sabato scorso la tradizionale
“partitella in famiglia”, occasione
per testare le nuove calciatrici
arrivate durante il mercato estivo

Gabriel Marini Da Costa è salito di nuovo
sul gradino più alto del podio. Dopo il
titolo U16, il giovane, in forza alla Marino
Pallavolo, si è laureato campione d’Italia
Under 20 di beach volley. In quel di
Bellaria-Igea Marina, Gabriel Marini Da
Costa e Matteo Iurisci si sono imposti in
maniera netta nella finale contro la coppia
Piovan-Marchesan: 2-0 (21-16; 21-19) in
poco più di mezz’ora. Questo risultato ha
permesso alla coppia di staccare il pass
per il Campionato Italiano Assoluto, ini-
ziato oggi, venerdì 6 settembre. Marini Da
Costa e Iurisci si stanno confrontando con
giocatori di livello assoluto e, già questa
mattina, hanno affrontato una delle cop-
pie più blasonate del panorama, quella
formata da Lupo-Zaytsev. I neocampioni
U20 sono riusciti a dar filo da torcere ai 2
fenomeni, ma, alla fine, hanno ceduto il
passo. È stato lo stesso Gabriel, subito
dopo il match, a parlarci della partita:
“Nel primo set siamo stati avanti fino
all’11-10. Dopo il tempo tecnico l’hanno
ripresa. Anche nel secondo set eravamo
avanti, 12-9, poi è stato un parziale punto
a punto fino al 17 pari. È stato veramente
bello giocare con loro, con gente che ce
l’ha fatta. Un’emozione incredibile”.
“Abbiamo preparato il Campionato in
poco tempo, a causa dei diversi impegni
estivi. Però, ci eravamo allenati per pun-
tare alla vittoria e, nel corso del torneo, ci
siamo resi conto di potercela fare. Tra l’al-
tro, è il primo anno che gioco insieme a
Matteo, anche se ci conosciamo da 3 sta-
gioni. Io battevo lui e viceversa, finché
quest'anno non abbiamo deciso di stare
dalla stessa parte della rete. Ci siamo alle-
nati a Pescara, da giugno circa.
Giocheremo nel pomeriggio, alle 16.
Siamo pronti e adesso puntiamo a diver-
tirci” - ha spiegato Gabriel. “Non abbia-
mo alcun peso sulle spalle e vediamo
come va”. Ad esprimere tutto il proprio
orgoglio è stata anche Roberta Marini,
mamma di Gabriel e giocatrice di livello
assoluto sia su sabbia che indoor: “E’ una
grande soddisfazione per una mamma.
Tra l’altro, anche mia figlia Vittoria ha
partecipato alla competizione. Sono vera-
mente orgogliosa di come si sta compor-

tando Gabriel. Sono fiera del rispetto che
mostra verso gli altri atleti e anche per il
livello tecnico che ha espresso. Poi, il
podio dell’Under 20 era per metà prove-
niente dalla Regione Lazio e da allenatri-
ce sono molto contenta per il mio sport”.
“Sono rimasto stupito sia per il livello tec-
nico - ha dichiarato Daniele Lupo, che
conosce Gabriel da tanti anni - che per il
rispetto che c’è in campo. Devo fare loro i
complimenti. Adesso si va avanti, ma io
tifo Gabriel con tutto il mio cuore e spero
di ritrovarli. Anche se dovessero perdere,
li aspetto al World Tour, hanno un bel
potenziale. E' un augurio che gli faccio”.

Il terzo posto
di Filippo Funari
e Francesco Peri
Ad impreziosire il risultato, al campiona-

to italiano U20 di beach volley, è arrivato
anche il bronzo di un’altra coppia laziale.
Filippo Funari e Francesco Peri, infatti,
hanno superato il duo Zanatta-Argilagos,
in un match al cardiopalma, conclusosi
per 2-1 (19-21; 21-16; 15-12). Funari-Peri
hanno mantenuto alta la concentrazione e
hanno ribaltato l’esito di una partita che
non era cominciata nel migliore dei modi.
Purtroppo, il sorteggio ha impedito una
finale per il laziale.
Infatti, Marini Da Costa-Iurisci e Funari-
Peri si sono ritrovati nella stessa metà di
tabellone e questo li ha obbligati a scon-
trarsi nella semifinale. Insomma,
dall’Emilia Romagna sono arrivate tantis-
sime soddisfazioni per il beach volley
laziale, un movimento che si è mostrato in
grande forma, a livello giovanile e non
solo.

Beach Volley: Da Costa-Iurisci
conquistano lo scudetto U20
Il Lazio brilla al campionato italiano Under 20 maschile 
Gabriel Marini Da Costa e Matteo Iurisci si prendono l’oro
Per la coppia Funari-Peri arriva un ottimo bronzo
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Riparte dal 19 settembre la
nuova stagione del Teatro
Olimpico: 39 spettacoli di cui
14 in abbonamento per una
programmazione che spazia
dalle rappresentazioni più
tradizionali alle più innovati-
ve, attraversa la danza, il
musical, la musica e arriva
alla comicità, da quella più
classica alla più irriverente.
Un palco da sempre attento
alla nuova scena e ai nuovi
talenti, con uno sguardo inter-
nazionale e vigile sui rapidi
cambiamenti della società.
“Nel comporre una stagione la
prima esigenza è quella di sce-
gliere un criterio” - spiega il
Direttore Artistico del Teatro
Olimpico Lucia Bocca
Montefoschi. “Quest’anno
abbiamo costruito insieme spetta-
coli che si possano in qualche
modo considerare una collana di
pietre preziose, ognuno con una
sua luce, un suo colore e un suo
splendore. Il nostro scopo è quel-
lo di offrire un intrattenimento
intelligente, adatto alla propria
inclinazione, variegato nelle pro-
poste e sempre eccellente nella
qualità. Niente è più prezioso di
un’emozione a teatro”. 
Per la commedia, tornano i
grandi nomi che proprio da
questo palco sono partiti:
Massimo Lopez e Tullio
Solenghi (dal 20 novembre al
1 dicembre); Maurizio Battista
con uno show inedito e sor-
prendente, deciso a riportare
in teatro il Gran Varietà di
una volta con un cast sempre
diverso (dall’11 dicembre al
16 febbraio); Lillo e Greg in
Prima nazionale con Movie
ErculeO (dal 19 febbraio al 9
marzo), come da titolo tutto
ironicamente dedicato al
mondo del cinema. Non man-
cano i nomi della nuova
scena: il giovane romano
Emiliano Luccisano, superstar
dei social e non solo, arriva
dal 14 al 16 aprile.
Esperienze D.M. - Seconda
Stagione, con i content creator
e fenomeni YouTuber Awed,
Dadda e Dose (4 e 5 novem-
bre). Ancora, ecco lo stand-up
comedian Filippo Giardina (3
ottobre) e Dado (30 aprile).
Sul palco per la danza torna la
collaborazione con
l’Accademia Filarmonica
Romana, che parte con l’origi-

nale coreografia di C’era una
volta Cenerentola, realizzato
dal Balletto di Roma (dal 10 al
13 ottobre). Dal 31 ottobre al 3
novembre ecco Tango.
Historias de Astor, con
Miguel Angel Zotto. Dal 14 al
17 novembre arriva Parsons
Dance, la storica compagnia
americana torna con Balance
of Power, la forza dirompente
di una danza carica di ener-
gia, atletica e vitale. Ancora
uno sguardo internazionale
sul palco del Teatro Olimpico

con lo Schiaccianoci della
compagnia International
Classic Ballet, che riunisce i
migliori talenti del balletto
classico (dal 5 all’8 dicembre).
Dal 1 al 13 aprile tornano i
MOMIX, la compagnia di
acrobati e ballerini che da
tempo incanta il pubblico di
tutte le età tra fantasiose
immagini e sorprendente
movimento creativo. 
Per gli amanti del musical e
dell’intrattenimento, arriva
dall’11 al 23 marzo per la

prima volta in versione teatra-
le il film dei fratelli Vanzina
Sapore di mare - Il Musical:
un viaggio romantico, travol-
gente e nostalgico per rivivere
una stagione felice accompa-
gnata da una grandiosa colon-
na sonora.
Poetico, universale e senza
tempo, Slava’s Snowshow è lo
spettacolo ideato dal ‘migliore
clown al mondo’ e calca la
scena dal 26 al 30 marzo. Il
grande illusionismo e la
magia a teatro tornano con

Incanti dal 18 al 20 aprile: sei
dei più premiati illusionisti
italiani si alternano in uno
spettacolo dall’intrigante

drammaturgia.
Il filone musicale inizia con
Morricone dirige Morricone:
la Grande Musica per il cine-
ma in versione originale (5 e 6
ottobre). Il M° Andrea
Morricone dirige i 52 elementi
dell’Orchestra Roma
Sinfonietta in un concerto tri-
buto al grande compositore. Si
continua con la festa sfrenata,
allegra e giocosa
dell’Orchestraccia (dal 7 al 10
novembre) con il nuovo spet-
tacolo Trattoria Orchestraccia)
mentre i Pink Floyd Legend
(dal 7 all’11 maggio) tornano
con il concerto evento dedica-
to all’album THE WALL,
dopo il grande successo e gli
oltre 7.000 spettatori della
Week dello scorso anno.
I mitici Latte e i suoi derivati
sono sul palco con il loro rock
demenziale il 3 marzo mentre
il 28 aprile ci sarà un tributo
alla musica dei Coldplay fir-
mato dai Liveplay, gruppo di
riferimento in Italia ed Europa
della band.
Ancora, una serie di omaggi
agli artisti che hanno segnato
il mondo della musica e dello
spettacolo. L’11 novembre la
serata è dedicata a uno dei
giganti del cantautorato italia-
no, Lucio Dalla; il 12 novem-
bre arriva Raffaella! Omaggio
alla Carrà; il 13 ecco il genio
indiscusso della musica pop,
Michael Jackson; il 3 dicembre
la magia di Franco Battiato
con Voglio vederti danzare. Il
cantautore Erminio Sinni è in
scena il 24 febbraio; il 29 apri-
le l’immenso patrimonio
musicale di Pino Daniele è
protagonista della serata con i
Musicanti accompagnati da
Tony Esposito; chiude la sta-
gione Sounds of Legends con i
capolavori senza tempo di
Hans Zimmer il 12 maggio.
Non manca nella nuova sta-
gione dell’Olimpico una
riflessione sulla cronaca e la
società attraverso uno sguar-
do attento all’attualità. L’1 e 2
ottobre arriva Stefano Nazzi,
ovvero la voce di uno dei pod-
cast più ascoltati e seguiti
d'Italia, con Indagini Live; il 4
ottobre la criminologa
Roberta Bruzzone; il nomade
digitale Gianluca Gotto (28
ottobre); il 29 ottobre attesissi-
mo l’incontro con Umberto
Galimberti; il 2 dicembre lo
psichiatra e sociologo Paolo
Crepet e il 25 febbraio un
coinvolgente appuntamento
con l’arte e Vittorio Sgarbi. 
Completano il cartellone:
Catarina dei Pupazzi, una
pregiata produzione
Politeama dedicata ai più gio-
vani e non solo (dal 19 al 26
settembre); Angelo Maggi (28
settembre); il 6 novembre il
teatro ospiterà il Gran Galà
dell’Anat; seguirà la serata di
Gala dedicata ad Adriana
Panni (18 novembre) organiz-
zata dall’Accademia
Filarmonica Romana; La
milonga del Fútbol con la
voce di Federico Buffa (19
novembre); il mentalista
Francesco Tesei (4 dicembre).

red.

Da Battista a Lillo e Greg passando per i Momix e Morricone
Olimpico, un “Cartellone top”
per la nuova stagione teatrale

Nello splendido scenario del Parco del Celio, a due passi dal
Colosseo, stasera a cura del’Associazione Culturale Suond
Image, con la direzione artistica dell’Alexanderplatz di Eugenio
Rubei, arrivano dalle ore 21,00 il duo Baba Sissoko (tamani, n’go-
ni, voce) e Antonello Salis (piano, fisarmonica, tastiere), un
Inedito, tellurico, unico, incontro fra due musicisti tra i più effer-
vescenti della scena jazz internazionale, per un concerto “senza
reti”, dove ritmi tradizionali africani e improvvisazione jazz si
fondono in uno spettacolo pirotecnico e pieno di energia creati-
va. Baba Sissoko, africano del Mali oggi 61enne, alle melodie e
ritmi propri della sua tradizione africana fonde sonorità delle
musiche nere occidentali. Dal 1995 in attività, da sempre collabo-
ra con diversi musicisti che fondano le proprie radici nel jazz tra-
dizionale per sconfinare in quelle africane, tra blues, jazz e soul.
Ha collaborato con artisti quali Dee Dee Bridgwater, Art

Ensemble of Chiacogo, Omar Sosa e non ultimo il nostro
Jovanotti.  Antonello Salis, pianista e fisarmonicista sardo, è tra i
jazzisti italiani il più fisico e vicino alle sonorità africane e sa
muoversi con eccezionale creatività sui sentieri delle improvvisa-
zioni più ardite. Nella sua lunga carriera ha collaborato con arti-
sti nazionali ed internazionali quali Massimo Urbani, Rita
Marcutulli, Enrico Rava, Don Cherry, Cecil Taylor e Pat
Metheny. Colori, suoni ancestrali si fondono in una rivisitazione
contemporanee passando dal Griot al Jazz improvvisato e strut-
turato creando un ponte sonoro che parla di radici, vita, musica
coinvolgendo il pubblico come in una grande festa, un inno alla
Gioia. Ingresso ai concerti serali 5 euro. Jazz Brunch e fino alle ore
20,00, ingresso gratuito. Inizio concerti ore 21,00. Info e prenota-
zioni: E-mail info eventi.alexanderplatz@gmail.com.

Giuseppe Ricci

Continuano gli incontri in musica a Jazz&Image

Salis e Sissoko al Colosseo
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Cosa c’è di più ‘dissonante’ dell’autismo? Tra pre-
concetti e supposizioni di autismo si sa poco, nono-
stante se ne discuta spesso. Essendo convinti che l’ar-
te permette di affrontare temi complessi in maniera
lieve, l’associazione Siamo Delfini-Impariamo
l’Autismo (S.D.I.A.) diretta da Paola Nicoletti ha
deciso di parlare di autismo con modalità differenti.
Attraverso numerosi eventi come incontri con esper-
ti e con chi vive quotidianamente sulla propria pelle
questa condizione, con spettacoli, musica, sfilate di
moda, proiezioni, mostre, esibizioni sportive e tante
chiacchierate, ci si confronterà per tentare di accende-
re un faro sul binomio arte e autismo.
Queste le caratteristiche di Aut Art, il primo festival
nato per raccontare l'autismo a chiunque abbia

voglia di conoscerlo e capirlo, dando spazio alle per-
sone autistiche e al loro modo di esprimere le tutte
sfumature che le caratterizzano, anche - e soprattutto
- per mezzo del linguaggio artistico. Giunto alla
seconda edizione, da giovedì 12 a domenica 15 set-
tembre 2024 sarà accolto al Teatro degli Eroi di Roma
con una maratona di 52 ore non-stop. Una quattro
giorni di porte aperte, anzi spalancate, dalle 10,30 alle
23,30 nella sala di via Girolamo Savonarola 36/M in
un susseguirsi di incontri, idee a confronto e spunti
di riflessione rubati alle pagine di libri, con esposizio-
ni di lavori artistici, momenti musicali, esibizioni
sportive, suggerimenti dalla moda, testimonianze
raccolte da una telecamera e storie raccontate sulle
tavole di legno di un teatro. Ad accompagnare gli

artisti autistici nei vari momenti è prevista la presen-
za di personaggi di spicco dell’universo artistico e
sportivo.  Ogni giornata di ‘Aut Art’ inizierà con ‘Aut
Meeting’, una tavola rotonda in cui si svilupperà uno
specifico tema e a chiudere i lavori della mattinata
sarà una chiacchierata-aperitivo. Ad aprire il pome-
riggio sarà alle 15,30 ‘Aut Books’, presentazione di
libri attinenti al tema del giorno, mentre dalle 16 alle
17 saranno previsti laboratori creativi. Dalle 17 alle 18
spazio alle arti figurative con ‘Aut Exibitions’, allesti-
menti realizzati con lavori artistici di persone autisti-
che, mentre dalle 18,30 alle 20 sarà protagonista ‘Aut
Talent’, uno spazio dedicato all’intrattenimento strut-
turato come una kermesse non competitiva. La con-
clusione della giornata avverrà con l’evento spettaco-

lare tra teatro, cinema, musica, sport, moda e danza. 
Il ricco calendario è impreziosito dalla partecipazio-
ne straordinaria del musicista Tony Esposito, ospite
giovedì 12 alle 18 di ‘Aut Talent’. Inoltre venerdì 13
alle 20 ci sarà ‘Il ragazzo intergalattico - un’altra par-
tita per Giò’, spettacolo teatrale con la regia di Marco
Montanari. Sabato 14 alle 21 sarà protagonista Arturo
Stàlteri con ‘Dodecagon’, il suo ultimo album dedicato
a Philip Glass. Il pianista romano racconterà in un
concerto-spettacolo il lavoro dedicato al compositore
statunitense considerato tra i capifila del minimali-
smo. Domenica alle 18 spazio alla coppia mista
Niccolò & Niccolò composta da Niccolò Centioni e
Niccolò Scarnato, attivista autistico e protagonista
del film ‘Le ali invisibili’, protagonisti con ‘La diagnosi’.

Da giovedì prossimo, al Teatro degli Eroi. al via il festival dedicato disturbo dello sviluppo neurologico

Arte e autismo, a Roma il “Aut Art”




